

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXII.—NÚM. 19.472.

Madrid.—Lunes 5 de Junio de 1911.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

## COMENTARIOS

### Alrededor de un libro

Ramón Sánchez Díaz ha publicado un nuevo libro. Trátase de una novela de asunto extraño, de una obra a la vez realista y romántica, donde las tristezas de nuestra pobre vida provinciana se doran de fantasías luminosas y alegres.

Jesús en la fábrica se titula. Y, al leerla, he pensado que su argumento parecería absurdo a unos lectores nacidos y educados en otros países.

Ramón Sánchez Díaz ha escrito la novela de nuestra inferioridad nacional en todos los órdenes, y especialmente en el de la industria moderna. Y para terminarla con unos capítulos optimistas, donde la hada azul y blanca de la ilusión pusiera toda la gama delicada del ensueño, ha debido prescindir de la severa disciplina a que sometiese su temperamento de poeta y extraviarse adrede por los campos floridos de lo arbitrario, e invocar a lo maravilloso positivo de una intervención de hombres ricos y sabios, hijos de otras naciones y pertenecientes a otros grupos étnicos.

El problema planteado por Sánchez Díaz fué resuelto hace tiempo en la mayoría de los países que viven hoy en plena fiebre de maquinismo productivo.

El ambiente que describe pareciese algo al de los años sombríos del comienzo industrialista de la Gran Bretaña y también al germano de la época anterior a Sedan.

Pero aun en esos períodos previos podía ya predecirse la victoria presente, la perfección de hoy, lograda en virtud de los esfuerzos de varias generaciones de hombres de acción e iniciativa, creyentes en los resultados de la paciencia y la técnica, animados del desecho formidable de vencer.

Era una incubación lenta y dolorosa, prólogo de un crecimiento rápido, que debía determinar esplendorosas plenitudes.

Pero nuestro preburguesismo es otra cosa. Se trata, por desgracia, si nos referimos a sus manifestaciones actuales, de algo que nació por acciones reflejas, que vive en virtud de cultivos de estufa, al abrigo de los aires sanos y violentos de la competencia y la rivalidad, espoleadoras de los perfeccionamientos, acicateados de los progresos industriales.

Nuestra economía no forma un componente orgánico de ponderados elementos que se equivalen. No se desarrolla. No sigue el racional proceso evolutivo señalado por quienes estudian los cuerpos nacionales y, aplicando a ellos las reglas establecidas por los fisiólogos, describen sus características, explican sus dolencias y profetizan sus victorias.

Depauperados, estancados en un coeficiente de producción, que es la prueba más palpable de lo verdadero de nuestro atraso, en vano nos ilusionamos con el aparato externo de una europeización de fachada, prenda con alfileres. En la apariencia, nos haremos como los otros pueblos. Pero fundamentalmente, no nos parecemos a ellos. Y por eso la industria española apenas vive y se limita a vegetar lánguida al amparo de unos aranceles que son al propio tiempo sus muletas y sus grillos.

Esa realidad agobiadora la conoce como pocos Ramón Sánchez Díaz, y ha podido compararla con el ejemplo europeo en sus viajes de estudio por Francia, Alemania, Bélgica y Suiza.

La rutina, el miedo a toda innovación, la medrosidad de los que poseen—consecuencia de una desconfianza justificada en ocasiones—impiden que quienes tienen ideas propias y prácticas, y las acarician, y las perfeccionan, y comprenden que, de realizarlas, triunfarian, puedan llevar al acervo patrio nuevos elementos de vida energética y fecunda.

El padre de Jesús—el protagonista de la novela a que me vengo refiriendo,—explótalo y engañado por un antiguo socio, lucha en vano para convencer a éste de que hay algo más que los caminos trillados, fáciles, pero muchas veces largos y conducentes a páramos y estepas sin vegetación ni alegría. Y poco a poco, el pesimismo hace presa en su cerebro, la pesadumbre de lo irremediable le abruma, y se tiende en el surco, procurando solamente olvidar sus desencantos y sus amarguras de vencido.

Pero Juan tiene un hijo. Es Jesús, que en un *technicum* germano ha estudiado, ha aprendido, y vuelve a su patria con un mundo de ideas en la cabeza y otro de amores en el corazón.

Jesús es un poeta de la industria. No comprende la fábrica-antra, la fábrica-inferno, donde muchedumbres confusas de seres humanos se matan lentamente, produciendo mal y caro, entre rabias, congostas y desesperaciones. La creación soñada por él en Alemania es muy otra. Quiere una fábrica amplia y soleada, donde las máquinas, titanes obedientes, incansables y limpios, lo hagan casi todo, con perfección, baratura y abundancia.

Quiere obreros satisfechos, que no vayan a la taberna a embriagarse y a maldecir, que no aborrezcan la obra salida de sus manos. Quiere una transformación absoluta y pacífica de la comarca, lograda gracias a la riqueza producida por la manufactura.

Sánchez Díaz, en estos encantadores capítulos, olvida sus pesimismo y deja correr la pluma sin freno, y no condiciona los arranques de su fantasía, atemperándolos al medio de España.

Sin embargo, capitula con las realidades amargas de nuestro ambiente. Si Jesús puede seguir trabajando en la preparación de sus planes es porque amigos suyos de Ale-

mania le socorren. Si al cabo la fábrica se alza orgullosa y bella, es porque capitalistas extranjeros le ofrecen las sumas que los españoles le negaron.

Y esto último es lo más terriblemente desconsolador de la novela, porque demuestra que las seductoras descripciones del final del libro, la fórmula del maquinismo transformando y redimiendo, son en España imposibles hoy por hoy.

Jesús, no obstante sus seguridades, sus explicaciones, las pruebas que acumula, no halla en su patria quien le crea y ayude. Todos desconfían de sus palabras y de sus números. Le juzgan visionario ó farsante. Aun los convencidos prácticamente de la certidumbre del triunfo, se retraen, obedeciendo al miedo invencible de arriesgar las propias pesetas. Y la ciudad y la comarca se transforman y enriquecen, porque ha habido en lejano país unos hombres ricos, que, viendo cómo alguien había imaginado un buen negocio, se apresuraron a confiarle parte de sus capitales.

Si, amigo Sánchez Díaz. Más tristeza da la última parte de su novela, rosada, optimista, que los capítulos negros en que describe nuestro atraso industrial, nuestra cobardía ante las verdades consagradas por la ciencia y el éxito.

Y es así, porque en ella se demuestra que nuestra mediocidad seguirá mucho tiempo todavía, mientras nos engañamos hablando de intervenciones y beligerancias diplomáticas.

¡Para eso estamos!

FABIAN VIDAL.

## AUDACIA DE UN LADRON

### ASALTO DE UN HOTEL EN PLENO DIA

En el hotel núm. 56 del paseo de la Castellana intentó esta mañana realizar un robo audaz, que sólo por verdadera casualidad podía salirle bien, un joven de veintidós años, seco y larguirucho, que se llama Germán Diana.

Cuando los criados se entretenían en sus ocupaciones habituales de limpieza y aseo, el ratero, que estaba en acecho, dió la vuelta por la tapia, saltó al jardín y se introdujo en el comedor.

No tuvo que esforzarse mucho para llegar hasta allí, porque las puertas se hallaban abiertas y la tapia, para un hombre ágil como él, no ofrecía dificultad.

Ya dentro del comedor, abrió los cajones del trinchero y cogió un manojito de cucharas, tenedores y cuchillos; se apoderó de unas bandejas de plata que había encima, y salió huyendo por la puerta del hotel.

Entonces fué visto por los criados, que trataron de interrogarle; pero el no se detuvo a dar explicaciones. Emprendió la fuga y los dejó con un palmo de narices.

A los gritos, la gente se fijó en el ladrón, que corría; observó el camino que llevaba, y se lo indicó al guardia civil Marcelino López Delgado, que iba de paseo.

Todavía se llegó a tiempo. El fugitivo, sin saltar la presa, se había refugiado en un solar de la calle del Pinar, donde hay establecido un tiro al blanco, y allí fué apresado por el guardia Marcelino.

Casi simultáneamente llegaba, echando el higo y armado de un sable, uno de los criados de la casa, que había visto salir al ladrón.

Este no dijo ni una palabra. Entregó los objetos robados y se dejó llevar a la Comisaría.

En el hotel de referencia habita D. Rafael Padilla, enviado del Gobierno de la Argentina para el estudio del Archivo de Indias.

## EJÉRCITO Y ARMADA

Son destinados, como profesores, al Colegio de María Cristina los capitanes D. Justo Salvador, D. Eugenio Sellés, D. Juan Ozaca, D. Emilio Javaloyes y D. Eusebio Cuesta.

Han fallecido el oficial segundo de Administración militar D. Agustín Valero y el teniente coronel de Caballería D. José Bonilla.

El sábado se verificó en el restaurant Casera un banquete en honor del capitán de Caballería Sr. Parache. Asistieron 180 comensales, y pronunciaron elocuentes brindis el general Campomanes, en nombre del Arma de Caballería; el teniente coronel de Estado Mayor Sr. Tourné, el capitán de infantería de marina Sr. Villalobos, el capitán de Caballería Sr. Queipo y el coronel de Infantería Sr. Primo de Rivera.

El capitán Queipo hizo la historia militar del Sr. Parache, y propuso se hiciese la crónica de la Caballería en la última campaña, y el coronel Sr. Primo de Rivera entonó un himno a la educación física.

Se dieron muchos vivas al Rey, a España, al Ejército, a la Caballería, a la Infantería, representada por el Sr. Primo de Rivera, y a la Artillería, que lo estaba por los jefes y oficiales del Arma de la Escuela de Equitación.

En la fiesta reinaron la mayor cordialidad y el más hermoso entusiasmo.

Ha sido aprobado el proyecto de ejercicios de cuadros referentes a la dirección del fuego, formulado por la cuarta sección de la Escuela de Tiro, y se dispone que los Cuerpos de Caballería desarrollen en el presente año dichos ejercicios.

Se ha prohibido la publicación de láminas y folletos referentes a los reglamentos tácticos y de tiro de todas las Armas.

Ascenden a segundos tenientes de la reserva gratuita de Infantería los sargentos don Esteban Freijó y D. Esteban Valcárcel y el

soldado de la reserva activa é ingeniero de minas D. José del Pol.

—Se nombra abogado fiscal del Consejo Supremo al teniente auditor D. Juan Martínez de la Vega.

—Idem secretario relator del mismo Consejo al auditor de brigada D. Fernando Savall.

—Idem auxiliar de las Relatorías del mismo Consejo al teniente auditor D. Carlos Navascués.

—Se nombra ayudante del general La Barrera al capitán de Caballería D. Pedro Parias.

—Quedan en situación de supernumerarios el capitán de Artillería D. José Revuelta y el teniente de Idem D. Luis Cifuentes.

—Se concede licencia matrimonial al primer teniente de Artillería D. Pedro Díez de Rivera.

A.

## Los Sindicatos agrícolas y los proyectos de Fomento

Hace bien LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en poner de relieve la importancia y la transcendencia que tienen para el trabajo nacional los proyectos de ley presentados por el señor Gasset y aprobados en parte por el Parlamento.

En el Congreso se han debatido las fundamentales cuestiones que dichos proyectos encierran ante una docena escasa de diputados, ó no han merecido siquiera los honores de un debate. No ha tenido resonancias la tribuna parlamentaria para los proyectos del Sr. Gasset; pero el país sí atiende y oye; la obra queda.

Dice LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en su editorial de ayer que, si ha de valer su voto para adelantar en algo el momento en que definitivamente sean una realidad las esperanzas que hacen concebir los proyectos de Fomento, lo da desde luego. Tan felices disposiciones pueden aplicarse trabajando para que se realicen cuanto antes todas aquellas condiciones, sin las cuales la obra del Sr. Gasset quedaría infecunda. Entre las primordiales cabe señalar la vigorización y desenvolvimiento de los Sindicatos agrícolas, que por un lado han de ser los principales cooperadores del Gobierno para la construcción de caminos vecinales y obras hidráulicas, y por otra parte han de ser el instrumento insustituible para que la agricultura pueda convertir en fruto riquísimo los estímulos que el trabajo recibirá de la acción del ministerio de Fomento.

Los que siguen con alguna atención el movimiento social provocado por la ley de Sindicatos agrícolas de 1906 no pueden menos de sorprenderse del vuelo alcanzado en tan corto tiempo, y en medio de contrariedades tan grandes, por esas beneméritas instituciones.

La lista de las Asociaciones agrícolas de diferente índole, contando los Positos, allá se va alrededor de siete mil; cierto, que hay muchas Asociaciones puramente nominales, y que el número de las que tienen un valor positivo se reduce a poco más de un millar; pero el hecho de existir siquiera de nombre implica una iniciativa que, no por malograda, deja de tener una significación para el sociólogo, pues nos enseña que si es flor abortada y no cuajó en fruto, fué por debilidad en la planta ó por contrariedades en el medio, y, por lo tanto, que salvados esos inconvenientes se pueden granjear felices resultados.

La ley de Sindicatos agrícolas, á que se atribuyen tan felices éxitos, no se aplicó nunca con sinceridad. Múltiples disposiciones legislativas han contrariado de una manera más ó menos franca las aplicaciones de la ley, y el ministerio de Hacienda ha dificultado por tal manera la resolución favorable de los expedientes, que cada uno de los aprobados representa un esfuerzo colosal para lograrlo.

Otra contrariedad muy grande para el desarrollo de los Sindicatos ha sido la falta de dinero para el cumplimiento de sus fines. La creación de cada uno de los Sindicatos que funcionan en buenas ó medianas condiciones representa en sus inicios una apostolado fatigoso, un sacrificio personal y pecuniario, que nunca será bastante agradecido.

El Banco de España ha prestado cantidades importantes con la garantía de la firma de los directores de los Sindicatos; considérese lo que en nuestro país significa el que haya habido un número tan considerable de ciudadanos que hayan comprometido su firma para fines tan inciertos y con los temores que nuestro atraso justifican, y se podrá apreciar en lo que vale la realidad que en esta materia ya disfrutamos y el fundamento de las esperanzas que se pueden alimentar para lo porvenir.

La preocupación de los Sindicatos existentes, el empeño de sus defensores es en estos momentos que se llegue a una reglamentación precisa y á una aplicación sincera de una ley aceptada como buena por todos los interesados y muy superior á la ley francesa en que se inspira.

Deben Francia, Alemania, Italia y otros países sus progresos agrícolas á los Sindicatos. Dese á los nuestros verdadera estabilidad legal, y funcionarán provechosamente las instituciones de crédito que han de ser su instrumento financiero. Sin esto, téngase por cierto que ni el Gobierno encontrará la cooperación que en los proyectos del señor Gasset se solicitan, ni la construcción de las obras públicas que se proyectan dará de sí los beneficios que de ellas todos nos prometemos.

JOSE ZULUETA.

Madrid, 5 junio 1911.

## La cuestión de Marruecos

### Desde Tánger

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

#### Preparando una expedición.

TANGER. (Domingo, noche.) Acaba de llegar un correo de Fez. Trae la noticia de que la columna que salió para ocupar á Sebru ha regresado á dicha ciudad. Se elevará ahora su contingente á dos mil hombres, y entonces volverá á emprender la operación, pues las fuerzas que realizaron la primera salida eran escasas para tamaña empresa, y tuvieron que limitarse á cañonear á los moros, causando muchas bajas.

#### El camino á Mequinez.

El general Moíner, con sus fuerzas, sigue acampando en el camino de Mequinez, entre Benimétir y Merat.

Dícese que en ese camino se han acumulado muchos kabileños.

#### La prisión del Glaui.

La casa del Glaui, el gran visir destituido, sigue custodiada por tropas.

Por orden del Sultán Muley Hafid se han colocado en las puertas dobles guardias, formadas por fuerzas francesas y fuerzas moras.

Considérase como próxima la prisión del Glaui, aunque, bajo pretexto de protegerlo, esa prisión puede ya considerarse como consumada.

#### Marineros que escandalizan.

Anoche, en el zoco Chico, y hoy, en el muelle, los marineros franceses han promovido escándalo.

Esta tarde tuvieron una colisión con los marineros españoles.

#### Nota á las Legaciones.

El-Guebhas ha pasado á las Legaciones extranjeras en Tánger una lista, con catorce nombres de vecinos de Fez, entre los que figura El-Glaui, para que dichas Legaciones digan si son protegidos de sus naciones respectivas, antes de reducirlos á prisión.

#### Alkázar, indefenso.

TANGER. (Domingo, noche.) Una nueva carta de Alkázar, que acabo de recibir, dice que cada vez se encuentra más pujante Tazia, quien se ha negado á recibir dinero de las familias españolas, exigiendo, en cambio, para libertarlas, por precio de rescate, seiscientos fusiles y cartuchos.

Viene á agravar la situación de Alkázar el hecho de que ha llegado una columna, procedente de zoco El-Arbá, con órdenes para que se recogieran todas las armas que otra columna que había estado anteriormente distribuyera entre los vecinos para la defensa de la ciudad.

Dichas armas, con las que había en los almacenes, se reunieron, formándose un convoy, que emprendió la marcha con dirección al interior en busca de la mehallá del Amrani, que lo espera para seguir todos con dirección á Fez.

Esto, sobre privar á la población de los necesarios medios de defensa, resta también defensores á la ciudad, puesto que muchos moros se engancharon á sueldo en la columna que partió.

Aun no ha llegado el vapor que se esperaba de Larache.

### INTERINO.

#### El Rogui, derrotado.

TANGER. Comunican de Alkázar que el Rogui El-Tazzia llegó en su incursión hasta Gokra, saqueando y quemando varios aduanares; pero la mehallá imperial mandada por el capitán Moreaux, que había salido á su encuentro, le derrotó por completo, causándole bajas sensibles y persiguiéndole hasta Menedua.

### Desde Ceuta

#### Conferencia importante.

CEUTA. (Domingo, noche.) Acaba de entrar en esta plaza, procedente del aduar Bulaich, el célebre moro Larbi Bulaich, último hermano del *Valiente*.

Hallábase expatriado por haber acometido en nuestro campo al kaíd Mohamed Hach, para vengar á su hermano *Jamsido Valiente*. Larbi Bulaich goza de un gran prestigio en Anghera.

Le acompañan los moros el Jorne Mohamed Sala y *Jamsido Susi*.

Ahora, después de saludar al comandante de Estado Mayor Sr. Rubio, conferencian con el jefe del negociado indígena, teniente coronel Sr. Priego.

#### Un paseo interesante.

CEUTA. (Domingo, noche.) Hoy he realizado una interesante excursión marítima á Monte Negrón. Tuve ocasión de admirar la labor que han hecho los Ingenieros militares. Hay ya 15 kilómetros de carretera, partiendo desde Ceuta, la cual han recorrido hoy tres camiones automóviles, conduciendo material de construcción hasta la posición de Monte Negrón por camino alto.

Estando yo en la plaza denominada Tacilla vi que regresaban á Ceuta el vaporcito *Manuel María*, la gabarra y el lanchón de la compañía de Mar, que habían hecho el transporte del material de puentes.

Vi también la cómoda vereda, de kilómetro y medio de extensión, que han hecho, días atrás, los soldados de Infantería, y que da acceso desde la torre próxima á la playa de Acila hasta la posición situada en Monte Negrón.

El espíritu de las fuerzas que guarnecen dicho puesto de policía es inmejorable.

Muchos moros se acercan al puesto español, demostrando cordialidad. Otros siguen consagrados afanosamente á las faenas agrícolas en los fertilísimos campos de la vega de Asmir.

#### La vigilancia.

Un escuadrón de Caballería, dividido en parejas, patrulla desde Cabo Negro hasta Kuddias Condesa, Aferxinam, Fahama y Federico. El camino de esta última posición, que era el más escabroso, lo cruza ya diariamente un carro sistema catalán.

Las estaciones heliográficas de las posiciones comunican todos los días con el castillo del Hacho en Ceuta.

#### De inspección.

El general Zubia, acompañado de su ayudante Ruiz Gálvez y el jefe de Estado Mayor Sr. Rubio, saldrá de madrugada á realizar un paseo á caballo por las posiciones y el campo exterior.

MATA.

### Desde Tetuán

#### Ecos tetuanes.

TETUAN. (Domingo, tarde. Reexpedido desde Tánger.) Continúan las parejas de Policía vigilando entre Negrón y Rincón, sin incidentes.

La noticia de la destitución del gran visir El Glaui ha causado aquí mucha impresión y es comentadísima.

Muchos creen que sus consecuencias serán poco favorables para la paz del Imperio.

Ayer convidó el bajá á comer á los periodistas madrileños.

Ha llegado el teniente coronel de la benemerita, de la Comandancia de Cádiz, señor Escandón, y el teniente del mismo Cuerpo señor Vara.

El objeto de su viaje es de recreo. El zoco ha estado hoy muy concurrido y reinó tranquilidad.

CELIS.

### Desde Alhucemas

Reunión de los kabileños.—Ahora se enteran. Conferencia reservada.—La lancha «Cartagenera».

ALHUCEMAS. (Domingo, noche.) Moros llegados á la plaza manifestaron que en una reunión que celebraron ayer los kabileños del vecino campo, acordaron definitivamente la imposición de fuerte multa é incendiar la casa del moro Sansón, que dió muerte á un indígena en uno de los últimos zocos.

La reunión se disolvió pacíficamente. Kabileños llegados del interior trajeron hoy á nuestros vecinos la noticia de haber entrado en Fez las tropas francesas, produciendo en las tribus de estos contornos grande sorpresa.

Una nutritiva Comisión del pueblo de Ajdir vino también á conferenciar con el comandante militar, ignorándose de qué asuntos trataron, por cuanto se guarda la mayor reserva sobre el particular.

Sigue fondeada en esta rada la lancha cañonera *Cartagenera*, que no puede continuar para Melilla á causa del estado del mar.

### Informaciones extranjer

#### El «Journal des Debats».

PARIS. El *Journal des Debats* dice que el Gobierno depende del hacer fracasar los proyectos de los alemanes y españoles, que pretender arrebatar á Francia determinadas concesiones.

«Basta para ello—añade el periódico—que el Gobierno cumpla con firmeza el programa comunicado á las Potencias firmantes del Acta de Algeciras.»

### CASA DE LA VILLA

#### Donativo.

El duque de Medinaceli, con motivo de su boda, efectuada hoy, ha remitido al alcalde 5.000 pesetas para los pobres.

El Sr. Francos Rodríguez ha entregado dicha cantidad á la Asociación Matritense de Caridad.

#### Padrón de inquilinato y solares

Después que sea aprobado por el Ayuntamiento el dictamen sobre la moción del alcalde, referente á la cobranza de los nuevos impuestos, se publicará el padrón de los de inquilinato y solares, para que durante un plazo de quince días puedan formularse las reclamaciones de los que se consideren perjudicados.

#### Para el abaratamiento de subsistencias.

Mañana se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión que ha de proponer los medios para que las subsistencias experimenten en su precio la rebaja correspondiente por la sustitución del impuesto de Consumos.

#### Colonia escolar.

El Ayuntamiento prepara la formación de una colonia escolar mixta, con destino al sanatorio de la Pedrosa (Santander).

Podrán formar parte de ella aquellos niños y niñas, dentro de los límites de edad marcados, cuyos padres costeen de su peculio los gastos del viaje y lo soliciten dentro de la presente semana en el Negociado de enseñanza del Ayuntamiento.

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### RESUMEN

#### En la América del Norte y en la América del Sur

##### Los negros protestan.

**NUEVA YORK.** Una Delegación negra, representante de la Asociación para el progreso de las gentes de color ha visitado en Washington al Presidente Taft.

Entregó una larga y bien escrita memoria en que se detalla la situación crítica de los negros yanquis.

En ella se enumeran los múltiples linchamientos perpetrados por las multitudes blancas en los últimos años, las agresiones individuales y colectivas a negros indefensos, que no habían cometido más delito que el de no pertenecer a la misma raza que sus ofensores.

Luego, de viva voz, contaron a Taft hechos horribles, realizados en diversos Estados de la Unión americana.

El presidente de la Delegación pronunció las siguientes palabras:

"Según se prueba en la memoria que hemos tenido el honor de entregarle, la mitad de los linchados eran inocentes del delito de que se les acusaba.

El ciudadano negro no goza de seguridad ni garantía alguna en los Estados de la Unión.

Para él no existen las leyes.

Y, además, los jueces no le hacen justicia.

Los detenidos de color debían ser juzgados por los Tribunales federales.

Se les somete siempre a las jurisdicciones de los Estados, y en ellas se les condena sistemáticamente, por antipatía de raza.

Sobre todo, en el Sur, los prejuicios raciales son tan poderosos, que muchas veces, entre un culpable blanco y un inocente negro, el juez condena invariablemente al segundo.

Pídole, en nombre de los millones de ciudadanos negros que hay en los Estados Unidos, dirija un mensaje especial al Congreso, en que proponga medidas para que cese tan absurdo estado de cosas."

Taft contestó diciendo que no podía dirigir mensaje alguno a la Cámara de Representantes; pero que haría todo lo posible para que los negros no siguieran siendo víctimas de linchamientos é injustas condenas.

##### La situación de Méjico.

**MEJICO.** Varios miles de partidarios de Porfirio Díaz fueron a Veracruz a despedirse de su jefe.

Congregáronse en el muelle y le hicieron una manifestación de simpatía.

Muchos de ellos acompañaron en botes al viejo general, hasta que subió a bordo del *Ipiranga*.

En el puente de dicho buque, y rodeado de sus últimos amigos, Porfirio Díaz habló brevemente.

Dijo que agradecía mucho la despedida cariñosa de que le hacían objeto.

Añadió que se le había reprochado que, durante el largo período de su Gobierno, se apoyase casi exclusivamente en la fuerza armada.

"Ese reproche es injusto — agregó. — En Méjico no se puede gobernar de otro modo. No hay otro régimen posible que el de la fuerza.

Ya se convencerá de ello el gobernante que me sustituya.

Si no recurre al Ejército, en todo momento y ocasión, le derribarán de la Presidencia cuando menos se lo figure."

Cuando el *Ipiranga* salió de Veracruz, los fuertes de la plaza hicieron salvas de artillería en honor del ex Presidente.

Este permaneció en la popa del buque, agitando su pañuelo, hasta que perdió de vista la costa mejicana.

Ha dicho que estará en Europa hasta que Méjico vuelva a la normalidad y haya en él un Gobierno estable.

Entonces regresará a su patria, y se irá a vivir a la hacienda donde nació, que es donde quiere acabar su vida.

Madero sigue recorriendo las principales ciudades, predicando la paz y la concordia.

Se le prepara en Méjico un recibimiento solemne.

Los revolucionarios que siguen negándose a entregar las armas, han entrado en Chihuahua y Puebla, sin encontrar resistencia.

En el Estado de Guerrero ha quedado restablecido el orden.

Porfiristas y maderistas se han unido y han acordado dirimir sus querrelas, no por medio de las armas, sino pacíficamente, en conferencias de delegados.

##### Los sucesos de Managua.

**NUEVA YORK.** Está confirmado que la voladura del fuerte que dominaba la ciudad de Managua ha sido consecuencia de un atentado político.

El general Estrada, Presidente de la República después de la revolución que derribó a Zelaya, tuvo, no hace mucho, que abandonar el Gobierno porque el vicepresidente y el general Mena decidieron derribarlo.

Pero como su dimisión del cargo altísimo que ocupaba no fué voluntaria, dedicóse a conspirar contra sus infieles amigos.

Sus partidarios de Managua, bastante numerosos por cierto, celebraron algunas reuniones clandestinas.

Ignórase qué fué tramado en ellas; pero es lo cierto que las autoridades managüenses dicen que son los estradistas los que han volado el fuerte de la Loma.

Una mano criminal colocó un explosivo en el pólvora del mismo.

Y perdieron la vida cerca de doscientos hombres, entre jefes, oficiales y soldados.

Siguen las prisiones de estradistas influentes.

Estrada es perseguido activamente, pero ignórase dónde está.

Ha sido publicado en Managua un bando, en que se prohíbe la formación de grupos de más de tres personas.

Según él, tendrán pena de la vida cuantos den gritos sediciosos ó turben el orden de algún otro modo.

Continúa el descaramiento de las ruinas del fuerte de la Loma.

Siguen apareciendo cadáveres mutilados y medio quemados. Ya van recogidos 152.

En toda Nicaragua reina enorme excitación y se teme que recomience la guerra civil.

### NUEVOS DESORDENES EN BRUSELAS

#### Católicos y liberales se dan de garrotazos

##### Temores.

**BRUSELAS.** Como ayer no hubo sesión en la Cámara de Diputados, la multitud no estacionó en los alrededores de ella.

Sin embargo, ocurrieron disturbios y la Policía tuvo que intervenir y aun apelar a las armas.

Para neutralizar el efecto causado por la manifestación izquierdista de la otra tarde y el mitin que la precediera, la Joven Guardia Católica organizó una reunión en local cerrado. Publicado, al efecto, una convocatoria, que juzgaron injuriosos los estudiantes liberales de la Universidad.

Y éstos acudieron en gran número, mucho antes de la hora indicada, a las cercanías del local donde debía celebrarse el acto.

Su objeto era llenarlo é impedir que los católicos le presenciasen y aplaudiesen a los oradores.

Abierta la entrada, penetraron tumultuosamente.

Y cuando los Jóvenes Guardias Católicos intentaron hacer lo propio, los estudiantes liberales quisieron impedirlo.

Dichos estudiantes gritaban:

— El local está lleno! ¡Que comience el acto!

Naturalmente, los oradores, al ver el auditorio que se disponía á escucharles, se negaban á hablar.

Furiosos los católicos, asaltaron el local, blandiendo bastones.

Los liberales salieron al encuentro, y en las puertas, los pasillos y las cercanías del local trabóse una descomunal batalla.

Los bastonazos, los puñetazos, las bofetadas y los puntapiés menudearon de modo extraordinario.

El vocerío era ensordecedor. Las injurias, las maldiciones, los lamentos, atronaban los oídos.

Desalojado el local y cerradas sus puertas, la lucha continuó en las calles próximas.

Acudió la Policía y se puso de parte de los Jóvenes Guardias Católicos, que á gritos protestaban de lo que creían un atropello de los estudiantes liberales.

Estos tomaron muy á mal que los agentes se pusieran al lado de sus contrarios y cerraron contra ellos á bastonazo limpio.

La Policía recibíble sabe en mano.

De la colisión resultaron bastantes heridos y muchos contusos.

Al fin, los Jóvenes Guardias Católicos se fueron por un lado y los estudiantes liberales por otro.

Pero estos últimos, engrosados por considerables núcleos de obreros, dedicáronse á recorrer varias calles y á dar muerte al Gobierno.

Apedraron de paso algunos conventos y asilos.

La Policía atacóles nuevamente y concluyó por dispersarlos.

El partido católico ha organizado diversos mítins en las localidades cercanas á Bruselas.

Los izquierdistas, según parece, han decidido acudir á ellos.

Se temen nuevos desórdenes.

### MISCELANEA

#### Excursión de republicanos.

**VALENÇA DO MINHO.** Una expedición de 1.000 republicanos de Oporto ha llegado hoy á ésta, siendo recibida con grandes demostraciones de entusiasmo por el vecindario.

Se celebró un mitin, en el que los oradores afirmaron la consolidación de la República en Portugal, justificando la ley de separación de la Iglesia y del Estado.

Como quiera que no habían venido provisionamientos de las localidades vecinas españolas, las autoridades adoptaron medidas para traer desde los pueblos inmediatos portugueses los artículos de primera necesidad de que carecía Valença á consecuencia de la aglomeración de gente.

Los turistas portugueses no han ido á Tuy.

#### Toros en Burdeos.

**BURDEOS.** (Domingo, noche.) Se han lidiado toros de Olea, que resultaron buenos. Caballos arrastrados, 10. Regatería y Gaona, superiores toreando y matando; se les concedieron la oreja del quinto y la del sexto.

Banderilleando fueron ovacionados.

### El comercio exterior de las principales naciones en 1910

Las sumas que arrojan en el año 1910 los balances del comercio internacional en las naciones más importantes del mundo, son las que aparecen en el siguiente estado:

ESTADOS	Importaciones.	Exportaciones.
Alemania.....	10.667	9.251
Austria-Hungría.....	2.986	2.512
Bélgica.....	3.787	2.878
España.....	998	955
Estados Unidos.....	8.205	9.594
Francia.....	6.760	6.006
Italia.....	3.231	2.023
Japón.....	1.192	1.169
Reino Unido.....	13.982	10.851
Suiza.....	1.726	1.204

El examen de las cantidades estampadas en el anterior estado hace ver que, de las diez naciones que en él figuran, sólo una ofrece una situación comercial conforme á la antigua y errónea teoría de la balanza de comercio, ó sea que el total de sus exportaciones es superior al de sus importaciones. Esta nación son los Estados Unidos de Norte América.

Esta célebre "balanza mercantil" — que, para conocimiento de los lectores profanos, diré que es una especie de cuadro en que se anotan y comparan las importaciones y exportaciones de mercaderías que se verifican en un país determinado — gozó en tiempos de tal valimiento, que se la consideraba de importancia decisiva para la riqueza y el bienestar de los pueblos. Todavía hay en España quien cree que la diferencia entre el valor de las importaciones y el de las exportaciones de un país se salda necesariamente en metal, y que, por ende, la balanza es favorable cuando da un guarismo de exportación mayor que la suma de las importaciones, siendo desfavorable en el caso contrario. Lo erróneo de esta creencia lo demuestra el hecho de que Inglaterra y Francia importan mucho más que exportan y en ninguno de estos dos Estados decrece ni su riqueza ni su potencia económica.

Un solo hecho citará en comprobación de este aserto:

Durante el primer trimestre de 1911 Francia ha exportado automóviles por valor de 48.304.000 francos, unos 15 millones de francos más que en igual período de tiempo del año 1910. En esta suma Inglaterra entra por 18.019.000 francos y España contribuyó con 642.000 francos. En 1910 España compró á Francia automóviles por valor de 692.000 francos.

Análogos resultados obtendríamos del examen de la mayoría de las industrias francesas, siendo también buena prueba de que el dinero no escasea en la nación vecina el que los ingresos de los teatros, conciertos, music-halls, circo y cinematógrafos parisienses sumaron el año último 57 millones de francos, con un aumento de seis millones de francos sobre los ingresos del año anterior. Para apreciar toda la importancia del dato aquí consignado, ha de tenerse presente que en Francia la virtud del ahorro alcanza un desarrollo mayor que en ninguna otra nación del mundo, y que las inundaciones y consiguientes temores de alteración de la salud pública en «la gran ciudad» disminuyeron considerablemente el número de sus visitantes extranjeros en el año próximo pasado.

En el estado que encabeza estas líneas, Inglaterra, por su importancia comercial, ocupa, como siempre ocurre, el primer lugar. El importe total de sus transacciones internacionales durante 1910 alcanza un valor de 24.833 millones de francos. No muy distanciada de ella, sigue Alemania, con un comercio exterior total de 19.918 millones de francos, y pisando los talones al Imperio germánico, vienen los Estados Unidos de Norte América, con una suma de exportaciones é importaciones de 17.799 millones de francos. El cuarto lugar lo ocupa Francia con 12.766 millones de francos, ó sea la mitad del comercio exterior inglés, ó los dos tercios del alemán. Con una cantidad mitad de la de Francia sigue Bélgica: su comercio se evalúa en 6.663 millones de francos. Vienen después Austria-Hungría con 5.498 millones de francos, Italia con 5.254, Suiza con 2.939, Japón con 2.361, y la última, España, con 1.953.

Comparando las cantidades del párrafo precedente con las consignadas en el siguiente estado, que son, expresados en millones de francos, los totales de exportación é importación, en distintos años, de las mismas naciones antes nombradas, se ve el extraordinario crecimiento que en todas ellas ha adquirido el comercio:

ESTADOS	Años.	Millones de francos.
Alemania.....	1896	10.389
Austria-Hungría.....	1896	3.655
Bélgica.....	1888	2.788
España.....	1896	1.646
Estados Unidos.....	1880	7.517
Francia.....	1890	10.202
Italia.....	1899	2.944
Japón.....	1893	341
Reino Unido.....	1890	18.917
Suiza.....	1902	2.124

Claro está que las diferencias hubiesen resultado mucho mayores estableciendo la comparación con años más alejados del presente.

### Así, por ejemplo, el total comercio exterior de Inglaterra en 1820 fué de 2.056 millones de francos, y el de Francia en 1827, de 1.168 millones de francos.

El crecimiento del comercio ha motivado en los últimos veinte años un aumento muy considerable en los medios de comunicación y de transporte por tierra y por mar.

En 1890 había 617.285 kilómetros de caminos de hierro; en 1908 se contaban 983.868 kilómetros.

En 1890-1891 había 9.038 vapores de más de 100 toneladas, con un tonelaje bruto total de 12.825.790 toneladas; en 1909-1910 los vapores del mismo género eran 15.380 y su tonelaje total 33.745.240 toneladas.

La navegación en los grandes ríos ha mejorado notablemente y creado nuevas y poderosas vías de comunicación. El Nilo representa 6.500 kilómetros de longitud de vía fluvial; el Amazonas, 5.500 kilómetros; el Congo, 4.700 kilómetros.

No ha sido menor el aumento en los medios de comunicación del pensamiento.

El total de telegramas expedidos en Alemania, Bélgica, Francia, Gran Bretaña, Estados Unidos y Holanda, en 1890, fueron 186 millones, en números redondos; en 1907, para las mismas naciones, han sumado cerca de 300 millones.

En 1897 había 1.459 cables submarinos, que sumaban una longitud de 300.000 kilómetros; en 1910 se contaban 2.064 cables, con un desarrollo total de 468.844 kilómetros. A estas líneas hay que agregar 291 estaciones de telégrafo sin hilos.

El crecimiento de la correspondencia postal ha sido también asombroso en todas las naciones. Citando el de una sola, diremos que en Alemania el número de objetos de correspondencia para el interior y para el extranjero que circuló por sus correos, fué de 29,3 por habitante en 1890, y de 95,1, también por habitante, en 1908.

Este aumento universal de la riqueza ha permitido á los Gobiernos de todos los países aumentar también sus presupuestos de gastos en proporciones aterradoras para el bolsillo de los contribuyentes.

A título de ejemplo, y también para consuelo de los contribuyentes españoles, terminaré estas notas estampando algunas cifras del presupuesto de gastos de Francia. Y he elegido esta nación, no sólo por ser nuestra vecina, sino porque las sumas que voy á copiar demuestran qué verdad tan grande dicen nuestros republicanos cuando afirman ser la República una forma de gobierno muy barata.

El presupuesto de gastos de Francia del año 1870 importaba 1.800 millones de francos; el de 1911, se eleva á 4.300 millones de francos; ó sea que en cuarenta años ha habido un aumento de impuesto de 2.500 millones de francos.

Para consolar á los contribuyentes franceses, el ministro de Hacienda del Ministerio Briand, que redactó el presupuesto de gastos hoy vigente, en un momento de sinceridad, anunció en las Cámaras que si el presupuesto de 1911 presentaba un aumento de 83 millones de francos sobre el de 1910, el de 1912 tendría sobre el anterior un aumento de 163 millones de francos, y el de 1913 sería superior al actual en 213 millones de francos, diferencia que se elevaría á 266 millones de francos en el presupuesto de gastos del año 1914.

V. DE LA C.

### ELECTORES ENTUSIASMADOS

#### La Policía y los gendarmes sostienen una batalla

##### Muertos y heridos.

**VIENA.** Despachos de Budapest dicen que en el distrito de Bekes-Ksaba, donde se celebraban elecciones, han ocurrido sucesos sangrientos.

Representaba dicho distrito en la Dieta, el jefe de los socialistas agrarios húngaros, Achin.

Este fué asesinado por un estudiante, hijo de un exministro húngaro, á quien había atacado mucho, reprochándole diversos actos delictuosos.

Declaróse la vacante, y los agrarios nombraron un candidato para que sustituyera á Achin.

Los gubernamentales quisieron derrotarle, é hicieron lo mismo.

En el distrito en cuestión los agrarios tienen mucha fuerza, y como los gubernamentales pretendían quedarse con el acta, la campaña electoral fué vivísima desde el primer momento.

Ayer empezó la votación á la hora indicada por la ley.

Vióse que en todos los colegios los agrarios llevaban la ventaja.

Esto exasperó á los elementos oficiales.

La Policía intervino en algunos incidentes, y como varios electores protestaran de su conducta, prendióles.

Con tal motivo, surgió un motín y hubo que suspender la elección en varias secciones.

Los agrarios pretendían que la Policía soltase los presos.

Los agentes se negaron y echaron mano á las armas.

Cuando empezaban á llevar las piedras sobre los últimos, apareció un destacamento de gendarmes en el lugar de los sucesos.

Los gendarmes estaban en Bekes-Ksaba, porque habían recibido orden de capturar á algunos foragidos.

Los policías pidieronles auxilio; pero el jefe de ellos se negó, alegando que no tenía órde-

nes para intervenir en un motín provocado por cuestiones electorales.

La multitud aperecióse bien pronto de que los gendarmes no ayudaban á los policías, y acometió á los últimos, arrebatándoles los presos.

Indignados los agentes, apostrofaron á los gendarmes.

Estos contestaron á sus apóstrofes con injurias.

Y uno de ellos, echándose el fusil á la cara, derribó de un tiro á un agente.

La multitud replegóse y empezó á aplaudir.

Y delante de ella, gendarmes y policías entablaron una verdadera batalla.

Primeramente, uno y otros hicieron uso de las armas de fuego; pero exaltados hasta el frenesí se acometieron al cabo con armas blancas.

Los gendarmes utilizaban sus cuchillos-bayonetas y los policías sus sables.

Al fin, los segundos huyeron, dejando sobre el lugar de la acción dos muertos y siete heridos.

Las bajas de los gendarmes fueron tres.

Los agrarios no cesaron de aplaudir y de excitar á los combatientes mientras duró la lucha.

Luego recogieron y curaron á los heridos de ambos bandos.

### EL TEATRO EN EL EXTRANJERO

**HABANA.** El periódico «La Discusión» hace grandes elogios del actor español Francisco Fuentes y de la gran campaña que ahora está realizando en América.

Más de una columna dedica dicho diario á la reseña del estreno de la comedia de Pierre Berton «El encuentro», que Fuentes ha hecho traducir al castellano y ha estrenado con el éxito más lisonjero en el Politeama.

Toda la Prensa tributa elogios sin cuento á la notable y gentil actriz María Luján, que, por su belleza, por su elegancia y por su talento ha cautivado á los públicos de las Repúblicas americanas.

Entre los artistas que acompañan á Fuentes se distingue también el actor cómico Waldo Fernández, que es diariamente elogiado por la Prensa y aplaudidísimo por los espectadores.

### AVISOS UTILES

#### EN LA ALISEDADA

(Jaén) se curan los enfermos del pecho, del estómago y los anémicos. Primera temporada: 15 de abril á 30 de junio.

### Jabón "CHIMBO"

Especial para el lavado de toda clase de ropas

PRECIOS DE VENTA EN MADRID

1,10 pias. el kilo, ó sean 2 trozos.

Una vez suministrados los debernos de consumos, ... 0,85

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos

FOR MAYOR: ANTONIA JARQUELL-Tapia y Sastre, Bilbao

### El RHUM es el mejor digestivo.

#### LA NEGRITA

### GRAN BALNEARIO DE LA TOJA

1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE

Servicios de fondas y habitaciones á precios moderados.

Española Gran Hotel, con Balneario en el mismo edificio.

Servicio público de Antonasillas desde la estación de Pontvedra, en combinación con la llegada de los trenes, desde el 15 de junio.

Queda suprimido el servicio de lancha de vapor desde Villagarzoa.

### Perez Molina

Juegos de plata para regalos y copas para sports. C. S. Jerónimo, 28. T.º 2.927. Precios como nadie.

### En 20 dias

CURACIÓN RADICAL é INFALIBLE

ANEMIA

COLORES PALIDOS

FLUJOS BLANCOS

DEBILIDAD

NEURASTENIA, CONVALESCENCIA

EL ELIXIR de S. VINCENT de PAUL

### Un cura atormentado

Durante doce años y seis meses, el cura J. Duval ha sido víctima de un tormento, cuyas penosas consecuencias pueden concebir solamente los que lo hayan sufrido. Fué atacado de sordera casi completa, acompañada de intolerables zumbidos en el oído. Al cabo de mucha paciencia y haber probado todo sin resultado, ha logrado por fin curarse radicalmente en dos meses por un procedimiento sencillo y poco costoso, el cual, por deber de caridad, indicará gratuitamente á todas las personas que le escriban: Abbé J. Duval, 110, Rue Réaumur, París, Francia.

Ministerio de Cultura

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## LAS HUELGA

**Bilbao.**—Descargadores y ferroviarios. BILBAO. (Domingo, noche.) Los descargadores de carbón se han reunido y han adoptado el acuerdo de protestar contra los patronos que hicieron fracasar las gestiones de la Junta local de Reformas Sociales.

Han acordado también retirar las concesiones que habían hecho, manteniendo las primeras prestaciones, ó sea jornal diario de 7,50 pesetas, jornada de ocho horas y abono de 1,50 pesetas por cada hora extraordinaria de trabajo.

Por la tarde ha celebrado un mitin la Federación de Sociedades Obreras.

Después de varios discursos de censura para los patronos, los reunidos han tomado el acuerdo de prestar su apoyo moral á los descargadores de carbón.

Estos han acordado extremar la vigilancia en los muelles é impedir la descarga de carbón, á todo trance.

Aumenta entre los ferroviarios la expectación ante la huelga anunciada para el miércoles.

En la madrugada de hoy se ha visto que cerca de la estación de Bilbao, en la línea de Durango, habían sido colocados obstáculos en la vía, con objeto de hacer descarrillar al primer tren.

Por ello ha sido reducido á prisión un individuo.

El gobernador, para evitar hechos análogos, ha dispuesto que vigilen la línea fuerzas de Miñones, Policía y Guardia Civil.

**En Sevilla.** SEVILLA. (Domingo, noche.) Los albañiles han celebrado una reunión.

Han acordado organizar un mitin para expresar en él su adhesión á los compañeros de Madrid.

Se celebrará el miércoles.

Han acordado también federarse con otras Sociedades de resistencia.

Los obreros toneleros traídos á Almería por la casa Barca, en sustitución de los huelguistas, se quejan de que se les haya descontado los gastos de alojamiento de los jornales convenidos.

**La de Jerez.** JEREZ DE LA FRONTERA. (Lunes, mañana.) Se agrava la huelga de obreros del campo.

Se han publicado proclamas invitando al cierre de los establecimientos para el martes y el miércoles próximos.

Los obreros de todos los oficios pararán dichos días, según se dice.

Muchas familias hacen provisiones de comestibles.

Otras piensan abandonar la población.

En la mayoría de los cortijos el paro es general.

La Guardia Civil vigila las afueras é impide que entren en Jerez los huelguistas.

Ayer celebró en el teatro Eszlava un mitin obrero.

Asistió numerosa concurrencia.

Acordóse apoyar á los huelguistas, que, según los oradores, ganan jornales que oscilan de tres á seis reales.

Hay gran alarma y siguen llegando fuerzas de la Guardia Civil.

**DE JAEN** UN DESCARRILAMIENTO

Catorce heridos. JAEN. (Domingo, noche.) A las seis de la tarde ha descarrilado el tren correo en el apartadero del río Gordillo.

No se saben las causas que originaron el descarrilamiento.

Sobre la vía quedaron destrozados dos coches y dos furgones.

Varios empleados emprendieron en seguida los trabajos de salvamento, dirigidos por el inspector de movimiento.

La noche se echó encima, y para verificar los trabajos de salvamento fué preciso alumbrarse con hachones embreados.

Al lugar del siniestro acudió mucha gente. La Guardia Civil custodiaba los equipajes y mercancías, desperdigados por la vía.

Inmediatamente, varios practicantes procedieron á curar á los heridos y contusos, que en total fueron catorce.

Hay entre los heridos graves dos señoras y dos soldados que regresaban de Melilla.

Varios viajeros resultaron con heridas en la cara y manos, producidas por las astillas de los coches.

A las nueve de la noche ha regresado el tren de socorro, conduciendo á los heridos.

En la estación esperaba mucho público y las autoridades.

En el hospital ingresaron los heridos graves; los restantes continuaron el viaje.

El tren ha continuado su marcha á Espeluy y Linares, saliendo de esta estación á las nueve cuarenta y cinco de la noche.

**CASO CURIOSO** LA MUJER-HOMBRE

Con este título publica La Tribuna, de Ciudad Real, el suceso siguiente: «Ayer tarde se registró en esta población un caso verdaderamente extraño.

Al dirigirse el alcalde, Sr. Saucó, á su domicilio, se le acercó un hombre vestido á la usanza de los segadores de este país para implorarle una limosna, aduciendo para ello que no tenía dónde segar ni qué comer.

Como el Sr. Saucó no accediera á la súplica, el peticionario comenzó á proferir de-

nuestos y maldiciones, con tal ira y tal naturaleza, que dicha autoridad se vió precisada á detenerlo por blasfemo, reclamando de una pareja de la Guardia Civil que se hallaba junto á la Cárcel la captura del iracundo segador y su ingreso en la Cárcel pública en calidad de detenido.

A duras penas, puesto que fué á viva fuerza, entró en la Cárcel tan extraño sujeto, y ya en ella, el jefe del establecimiento dispuso, según práctica reglamentaria, que fuera cachado por los vigilantes.

Y aquí está lo gracioso del caso. El segador opuso una resistencia tal á ser registrado, que hubo que refirir una verdadera lucha hasta conseguirlo, averiguándose después de esta faena lo más inesperado y sorprendente que darse puede: el segador no era tal segador, ni tal hombre; era una mujer.

El cuadro, que hasta el cacheo iba adquiriendo las proporciones de trágico, degeneró en cómico.

La mujer-hombre tiene por nombre Benita Oviedo Delgado; es natural de Bonal (Badajoz), y consta, por referencias posteriores al hecho, que está vestida de hombre hace ya muchos años, dedicándose con tal indumentaria á las tareas del campo, principalmente á la siega de cereales.

**Toros en provincias**

**En Algeciras.** ALGECIRAS. (Domingo, noche.) Con asistencia del director de Obras públicas se ha celebrado la corrida, en la que se lidiaban reses de Guadalest por los diestros Cocherito de Bilbao, Manuel Torres, Bombita III, y Guerrito.

Primero.—«Chileno», cárdeno, marcado con el núm. 67; toma tres puyas, derribando tres veces á los piqueros. Muere un caballo.

Los maestros se adornan en quites.

Guerrito da varios pases buenos, y después de pinchar en hueso dos veces, deja una buena, que acaba con el toro.

Silencio.

Segundo.—«Catalán», berrendo en negro. Tumba tres veces á los de á caballo, tomando tres puyas.

Cochero se luce en quites.

Después de una faena coreada por olés, atiza media superior.

Ovación.

Tercero.—«Patapalo», negro, núm. 4. Bombita hace varios quites, que son aplaudidos.

Toma el bicho seis varas por dos tumbos. Los banderilleros cumplen como buenos.

Bomba hace una magnífica faena con la muleta; pero el toro le gana terreno, desarmándole dos veces.

Manolo deja una media caída.

Cuarto.—«Sumidero», cárdeno, núm. 71. Desmonta tres veces á los picadores, tomando cinco puyazos y dejando en la arena un jaco.

Guerrito hace una lucida faena, dando un pinchazo en hueso.

Da varios pinchazos más, rematando con una estocada superior.

La faena ha resultado aburrída.

Quinto.—«Negro lombardo», núm. 10. Castor hace una soberbia faena de capa.

Toma tres puyas por dos caídas y un caballo muerto.

Cochero coge los palos y deja un soberbio par al cambio, recibiendo una gran ovación.

Brinda al sol.

Hace una buena faena de muleta, da dos pinchazos y después de dos intentos de descabello da uno á pulso, superior.

Sexto.—«Cabrerito», berrendo en negro, núm. 60.

El toro es bravo y de gran poder.

Toma cuatro puyas, derribando tres veces á los picadores.

Mata cuatro jacos.

Patatero coloca un par magnífico.

Toma los trastos Bomba, que hace una magnífica faena y, después de dejar una estocada buena, acaba con un descabello descomunal.

Manolo recibe una gran ovación.

**En Zaragoza.** ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Los novillos de Miura lidiados esta tarde eran de escaso poder y poca bravura. Fué fogueado el segundo.

Jáqueta bien lanceando al primero; con la muleta pasó valiente, aunque fué desgraciado al herir, contribuyendo las malas condiciones del animal.

Cortó la oreja y escuchó palmas.

En el cuarto quedó por lo mediano con la muleta y con el acero.

Copao, mal en los dos toros.

Los matadores banderillaron bien al quinto, sobresaliendo Jáqueta.

Caballos arrastrados, seis.

Entrada, regular.

**En Salamanca.** SALAMANCA. (Domingo, noche.) A pesar de estar la tarde amenazando lluvia se verificó la anunciada corrida, lidiándose toros de D. José Bueno.

Chiquito de Begoña veroniceó al primero; con la muleta pasó por bajo con valentía, terminando con una perpendicular, que mata.

Ovación y oreja.

En el tercero, que llegó á la muerte completamente buey, resultó pesada la faena de muleta; pero la enmendó el de Begoña propinando una buena estocada, que le valió palmas.

Al quinto, que es codicioso, lo banderillaron

los matadores: Punteret, con un buen par de frente, y Chiquito de Begoña con tres medios, intentando quebrar.

El último coge los trastos y, tras breve faena, propina un pinchazo, repitiendo con una entera, recibiendo, que mata.

Ovación grande, vuelta al ruedo, aguantando copiosa lluvia.

En el segundo se lució Punteret en quites, y con la muleta fué coreado con olés en cada pase de los que dió, uno de rodillas, terminando la faena con media superior.

Ovación y oreja.

Punteret, en el cuarto, se luce en quites, haciendo uno en una calda peligrosa, de valiente, y terminándolo arrodillándose en la cara del toro.

Brindó la muerte al senador D. Valentín Calderón.

Después de buena faena propinó un pinchazo y una estocada atravesada.

El sexto lo brindó al gobernador, y con cuatro pases igualó y entró por derecho, agrandando media bien señalada; tres pases más y otra media lagartijera.

Ovación.

El público quedó satisfecho de la fiesta y sacó en hombros á Punteret.

**En Sevilla.**—Cogida de «Pepehillo». SEVILLA. (Domingo, tarde.) Los toros de Agüera resultaron bravos.

Vázquez II toreó bien de capa. Hizo en su primero una buena faena de muleta; entrando con valentía dejó un pinchazo bien señalado.

Después, entregándose, y saliendo derribado, dió una estocada un poquito delantera, que mató sin puntilla.

Al cuarto, de gran cornamenta, lo toreó por verónicas, estuvo valiente y laborioso con la muleta y lo remató de una estocada en las mismas agujas, que hizo doblar á la res.

Ovación.

Dominguín toreó movido al segundo, indeciso é inquieto con la muleta, para dejar una estocada traserrilla, que bastó.

Palmas.

En el quinto estuvo desconfiado, y sin estrecharse arrió un pinchazo y repitió con un sablazo.

Protestas.

Debutaba Pepehillo en esta Plaza, y demostró una ignorancia absoluta.

Al tercero lo propinó tres pinchazos y una estocada delantera. Al dar el último pinchazo fué cogido y campaneado, recibiendo una cornada de ocho centímetros en la región inguinal, con salida de los intestinos.

En gravísimo estado fué conducido á la enfermería.

El toro lo remató Vázquez de un pinchazo y un bajalazo delantero.

**Corrida suspendida.** BILBAO. (Domingo, noche.) A causa del fuerte temporal y de la lluvia se ha suspendido la corrida de novillos anunciada para esta tarde.

**En Trujillo.** TRUJILLO. (Domingo, noche.) Los toros de Albarrán resultaron bravos.

Caballos arrastrados, 12.

Esparterito, bien.

Aragónés fué cogido por el segundo toro.

**En Cartagena.** CARTAGENA. (Domingo, noche.) Los novillos de Agüera resultaron regulares, teniendo el sexto que ser fogueado.

Limeño, muy bien toreando y matando el primero; en los restantes no pasó de mediano.

Gallito, regular.

Las cuadrillas, trabajadoras, siendo aplaudidas.

La entrada, un lleno.

**En Barcelona.** BARCELONA. (Domingo, noche.) El ganado de Solís, regular, excepto uno de los toros, que resultó superior y mató siete caballos.

Gordito, regular y bien en sus dos toros, ganando una oreja, y mal toreando y banderilleando.

Lombardini, mal y regular con el estoque y mediano en las demás suertes.

López, mal en la muerte de su primer toro, regular en el segundo y sin hacer nada en los demás tercios.

En banderillas se distinguió Metralla.

Caballos muertos, trece.

La presidencia, acertada, y el público, escaso.

Gordito brindó un toro á unos turistas franceses que ocupaban el palco.

**Estado de Pepehillo.** SEVILLA. (Domingo, noche.) Pepehillo, después de la cura que le ha sido practicada en la enfermería de la plaza, quejábase de grandes dolores.

En una camilla de la Cruz Roja ha sido trasladado al Hospital Provincial.

La cogida la ha sufrido por quedarse quieto, sin mover la muleta, en el momento de la acometida de la res.

Es ésta la segunda cogida grave que sufre Pepehillo.

Toreando en Alicante recibió una cornada en la nalga, y llegó á ser su estado tan crítico, que hubo entonces necesidad de administrarle los últimos Sacramentos.

**En Linares.** LINARES. (Domingo, noche.) Los toros de D. Antonio Guerra han resultado tres mansos, uno blando y bravos los restantes. Mataron seis caballos.

Corchaico, bien en su primer toro, al que mató de un pinchazo y una estocada. Le fué concedida la oreja.

En el tercero y quinto estuvo mal, recibiendo, durante la muerte de este último, un aviso de la presidencia.

Manolete, bien en el segundo, ignorante en el cuarto y superior en el sexto, al que despatchó de un gran pinchazo y una buena estocada.

Los matadores parearon al cuarto toro y lo torearon al alimón.

La entrada, floja.

Asistió á la corrida Guerrita.

**LA COPA DE CATALUÑA**

**Detalles de la carrera.** BARCELONA. (Lunes, tarde.) El ganador del premio de amateurs es el Sr. Ciudad, hijo del director de la Sucursal del Banco de España. Hizo el recorrido en una hora treinta y cuatro minutos y doce segundos.

El desfile resultó deslucido, á causa de la lluvia.

**Incidentes.** El público creyó, al oír los cañonazos que indicaban la llegada de Ciudad, que había terminado la fiesta, é invadió la carretera, hasta el punto de que los autos que allí había tuvieron que hacer grandes esfuerzos para no causar desgracias.

Abadal, que obtuvo el segundo lugar, fué silbado cada vez que pasó por las tribunas, por creer el público que era profesional y no debía tomar parte en una carrera de amateurs.

La organización del espectáculo resultó muy bien.

Terminadas las carreras á las siete y media, en el trozo comprendido entre Argento y Vilasar voló un automóvil que ocupaba siete personas, de las que dos resultaron heridas.

En el auto iban el Sr. Gatell, dos hermanas suyas, su esposa y las señoritas Coll y Pujol.

Los doctores Esquerdo y Cardona curaron á los heridos de primera intención, trasladándolos luego á Barcelona. Uno de los heridos lo está de gravedad.

Unos ciclistas que pasaban por la carretera fueron retirados por la Guardia Civil, y uno de ellos hizo un movimiento brusco y cayó por un terraplén, resultando con heridas de gravedad.

Fuó recogido por un automóvil y conducido á Barcelona.

Estos fueron los únicos incidentes.

**ANDALUCÍA**

**Viaje de alumnos.** CADIZ. (Domingo, noche.) De Huelva ha llegado el torpedero *Audaz*, que trae á bordo los alumnos de la Escuela de Aplicación de la Armada, quienes desembarcaron en la Carraca.

**Un fallecimiento.** Ha fallecido la respetable dama doña Magdalena Méndez, viuda de Viesca, madre del finado diputado á Cortes D. Rafael de la Viesca.

Era señora de grandes virtudes, y su muerte ha producido general duelo en esta ciudad, donde era muy estimada.

**Aficionado herido.** En la becerrada que esta tarde se ha celebrado en San Fernando, recibió una cornada un aficionado, en una pierna.

**El «Reina Regente».** El día 8 del actual saldrá de este puerto el crucero español *Reina Regente*, con rumbo á Londres, donde permanecerá durante las fiestas de la coronación de Jorge V.

**Vía libre.** JAEN. (Lunes, mañana.) Ha quedado restablecida la comunicación, interrumpida á causa del descarrilamiento.

A las seis de la mañana ha pasado el mixto. El Juzgado, el fiscal de la Audiencia y los jefes de Obras públicas han salido para el lugar del suceso en un tren especial.

**ARAGON**

**Dos obreros heridos gravemente.** ZARAGOZA. (Domingo, noche.) En la fábrica de harinas del camino del Gállego se derrumbó una pilada de sacos de trigo, quedando sepultados los obreros Melchor García y Doroteo Ruiz.

Los compañeros se apresuraron á prestarles auxilio, consiguiendo extraerlos con tanta rapidez, que todavía los recogieron con vida; pero reconocidos, se apreció que habían sufrido lesiones de gravedad.

**BALEARES**

**Excursión de catalanes.** PALMA DE MALLORCA. (Domingo, noche.) En el vapor *Tintore* ha llegado una excursión de 700 catalanes, organizada por el Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona.

Numeroso público esperaba en el muelle la llegada de los excursionistas.

Antes de llegar á Palma visitaron el pintoresco Torrent de Pareys y el pueblo de Soller.

Se han organizado varios festejos en obsequio de los visitantes.

Mañana por la tarde regresarán á Barcelona.

**CASTILLA LA VIEJA**

**Los trigüeros castellanos.** PALENCIA. (Domingo, noche.) Convocado hoy una reunión de alcaldes y de representantes en Cortes para adoptar acuerdos en favor de la Agricultura, que atraviesa una grave crisis, motivada especialmente por el bajo precio del trigo.

Reinó gran entusiasmo entre la numerosa concurrencia de diversos matices políticos, y se acordó dar un voto de confianza á la Di-

putación, para que convoque á una Asamblea de Diputaciones castellanas.

Se dirigió un telegrama al ministro de Hacienda, pidiendo el restablecimiento de la ley de recargo arancelario sobre los trigos extranjeros.

**CATALUÑA**

**Homenaje al maestro Pedrell.** TORTOSA. (Domingo, tarde.) El Orfeón Tortosino ha celebrado una reunión magna para organizar un acto de homenaje al músico Pedrell, que era oriundo de esta población.

Se solicitarán subvenciones del Gobierno, Ayuntamiento, Diputación y Sociedades y organismos de la región, á fin de que la fiesta resulte grandiosa.

Muchas personalidades españolas y extranjeras han enviado ya su adhesión.

**La Pascua.** BARCELONA. (Lunes, tarde.) A pesar del fuerte viento que reina, la fiesta de la Pascua se celebra con toda la importancia de la costumbre tradicional.

Es enorme el número de personas que han marchado á las afueras, ya en collas, en grupos ó individualmente. Los trenes han salido esta mañana atestadisimos.

**Otro aplauso.** Los carlistas han organizado un *aplech* para fecha próxima en Tarrasa. Se proponen que dicho acto revista gran importancia.

**Visita del obispo.** El obispo ha visitado al reverendo Bulich, herido en los sucesos de San Feliu, y se ha interesado para que le sea quitada la pareja de guardias de Seguridad que le vigilaba en sus habitaciones.

El obispo ha conseguido que los guardias queden en la puerta.

**La Junta de acción católica.** Se ha resuelto que los individuos de la Junta de acción católica que debieron salir ayer para Madrid aplacen su viaje hasta el jueves.

Figuran entre ellos los señores Fábregas, conde de Santa María de Pomés, Rosell y Pallada.

**LAS PULSERAS DE PEDIDA** Han acreditado La Joyería de moda, Carretas, 3. Catálogo gratis.

**VALENCIA**

**Temporal en Valencia.** VALENCIA. (Domingo, noche.) Ha llovido durante todo el día.

A las nueve de la noche caía sobre Valencia un verdadero diluvio, impidiendo el tránsito. Ha tenido que suspenderse la circulación de los tranvías.

Las aguas han inundado los pisos bajos de algunas casas, entre ellas la que ocupa el Monte de Piedad.

Han acudido los bomberos á realizar los trabajos de desagüe.

En el Monte de Piedad se han desprendido tres aleros.

Un casaco ha alcanzado á un muchacho, hiriéndole levemente.

**Los escribanos de Valencia.** VALENCIA. (Domingo, noche.) En el tren correo ha salido para Madrid una Comisión de escribanos del territorio de Valencia.

La componen los Sres. Gallach, decano; Argote, tesorero, y Galiana, secretario.

Tiene por objeto su viaje asistir á la Asamblea de escribanos que se celebrará en Madrid para tratar de la real orden de creación del secretariado judicial.

**VASCONGADAS**

**Inauguración de un Círculo conservador.** BILBAO. (Domingo, tarde.) En el inmediato pueblo de Santurce se ha inaugurado el círculo conservador.

Para celebrar la inauguración se ha celebrado un ranovete.

En el balcón del edificio social se ha izado la bandera azul del partido.

La sala estaba adornada con profusión de flores y gallardetes, y á la mesa se sentaron más de cien comensales.

# INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

## HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
5 de junio de 1861.

Con las solemnidades de costumbre, se ha celebrado el bautizo de la Infanta que ha dado á luz S. M. la Reina.

Los padrinos han sido los Infantes D. Sebastián y doña Cristina, y á la Infanta se le han puesto los nombres de María del Pilar Berenguela Isabel Francisca de Asís Cristina Sebastiana Gabriela.

Terminado el bautizo, la comitiva volvió en la misma forma á la Cámara de S. M. la Reina, dejando á la Infanta recién nacida en brazos de su augusta madre.

Hasta hoy no tiene fundamento alguno la noticia que se ha echado á volar de que el primer médico de Cámara, señor marqués de San Gregorio, va á ser agraciado con la grandeza de España y el título de duque de Aranjuez, siquiera no sean indignos de toda clase de distinciones hombres que, como el Sr. Corral, han rayado á tanta altura en la ciencia.

Nada hay más alarmante ni importuno que la alarma que existe en Méjico, si se ha de creer á ciertas cartas, por la reincorporación á España de Santo Domingo.

Hasta pueril es el miedo que manifiestan los mejicanos de que España se lance á nuevas conquistas.

El Gobierno español, lo sabemos de un modo positivo, no tiene ningún proyecto de conquista sobre Méjico; lo que quiere, lo que exigirá es que Méjico nos dé satisfacción por las ofensas que nos ha hecho, y que se avenga sin dilaciones ni subterfugios á cumplir los solemnemente Tratados que tiene con España.

El Español de Ambos Mundos dice que en el caso del asunto de reincorporación de Santo Domingo á España, el general Echagüe se ha portado con tanta actividad como celo y patriotismo, y por ello se ha hecho acreedor á la gratitud de la nación.

Hoy, como estaba anunciado, ha tenido lugar, á las dos de la tarde, en el salón de descanso del teatro de Jovellanos, la reunión para llevar á cabo el pensamiento de ofrecer una corona al Sr. Ayala, autor de *El tanto por ciento*.

Ha reinado la más perfecta armonía entre las muchas personas que han acudido á la junta, resolviéndose nombrar una Comisión, encargada de formular y proponer lo más conveniente para la realización de aquella idea.

## Agua de Solares

Eficaz para la dispepsia.

## Mundo eclesiástico

He aquí las Comisiones de los Cabildos que han anunciado la venida á Madrid con motivo del Congreso Eucarístico:

Canarias.—D. Blas Hernández y Morales, deán; D. Bonifacio Fernández Ahujá, chantre, y D. José Ramón Alonso, canónigo.

Córdoba.—D. José Blanco Sancha, arcepreste; D. Juan Eusebio Seco de Herrera, magistral; D. Lucas Redondo Fernández, canónigo; D. Eugenio Santos Bordas, canónigo, y D. Juan Antonio González.

Jaca.—D. Antonio Lacadena, arcepreste; D. Antonio Lafuente, maestrescuela; D. Domingo Torres, penitenciario; D. José Coronas, canónigo, y D. Fernando Lobato, lector.

Mondofredo.—D. Gervasio Rodill Osorio, deán; D. Nicanor González, penitenciario; D. Jesús Renabat, canónigo, y D. Elias Montero, canónigo.

Orihuela.—D. Mateo Gómez, arcepreste, y D. Cayetano Puerto, chantre.

Orense.—D. Anastasio Alonso Flores, deán; D. Bernardo Carrascal Fernández, magistral; D. Faustino Delgado Gómez, doctoral, y D. Claudio Carballido Gómez, canónigo.

Oviedo.—D. Antonio Sánchez Otero, canónigo, y D. Angel Regueras López, magistral.

Palencia.—D. Anacleto Orejón Calvo y don Fidel García Martínez.

Palma de Mallorca.—D. Buenaventura Barólo, arcepreste; D. José Vidal, arcidiacono; D. Sebastián Maimó, maestrescuela; don Martín Llobera, canónigo, y D. Nadal Garáu, doctoral.

Salamanca.—D. Tomás Redondo, canónigo, y D. José Mateo Montalvo, canónigo.

Segorbe.—D. José López, doctoral; don Bernardo F. Ramo, penitenciario; D. José Coronel, canónigo; D. Federico Guardiola, doctoral, y D. Leonardo Pérez, maestro de ceremonias.

Solsona.—D. Julio López Maimó, deán presidente; D. Antonio Miguel, canónigo; D. Juan Rosell, canónigo, y D. Rafael Tarín de Torres, secretario capitular.

Tarazona.—D. Antonio Berjón, maestrescuela; D. José Vicente Rojo, doctoral, y don Antonio Romano, penitenciario.

Túy.—D. Víctor de la Vega de Bascarán, deán, y D. José Otero, maestrescuela.

Vich.—D. Tomás Serra, canónigo, y don Luis Casadejús, canónigo.

Vitoria.—D. Miguel Fernández, deán; don Mateo Múgica, canónigo, y D. José Leoniso Ortiz de Zárate, canónigo.

Zamora.—D. Eduardo Leal, magistral, y D. Bartolomé Chillón Sampedro, canónigo.

Nada menos que 1.500 ha ascendido el número de niños y de niñas que, procedentes

del grupo escolar que el Municipio tiene en el nuevo edificio de la calle de Bailén y de las demás escuelas de la feligresía, han recibido en diferentes agrupaciones la primera y hermosa comunión pascual en la iglesia parroquial de San Andrés.

Todos y cada uno de ellos y de ellas iban henchidos de gozo y con sus mejores trajes, limpios y cuidados, dando una hermosa prueba de respeto al templo y de amor al Sacramento agosto de la Eucaristía.

—El distrito de la Latina ha hecho una pública y hermosa manifestación de religioso amor á su Virgen privilegiada, cuya simpática advocación es la de Gracia.

Al efecto, y en la misma artística y real capilla de San Isidro, en San Andrés, que es talmente una rica iglesia, ornamentada profusamente, y con una cúpula á media naranja soberbia y elegante, donde la bella efigie está hospedada desde que, por conveniencia pública, fué derribado el templo de su propiedad, en la plaza de la Cebada, se le ha tributado una solemne novena.

Ocupaba la imagen el airoso templete central, que, á más de multitud de flores, estaba profusamente iluminado con variedad diaria de juegos de luces, llevando puestos valiosos y preciosos mantos, gracias al celo religioso del comisario de fiestas, Sr. Alvaro.

Predicaron notables sermones por la mañana diferentes oradores, y por la tarde el elocuente Sr. Suárez Faura.

Asistió mucha concurrencia de fieles y una sección, de uniforme, de la Cruz Roja, especialmente el último día, y hubo á diario escogidos conciertos instrumentales y vocales por la capilla «Conciertos sacros», del archicofrade y celebrado maestro Sr. Caminals.

En la víspera del día principal ejecutó una hermosa sinfonía para arpa, de Donizetti, en que brilló la señorita Calvo; motetes de este mismo compositor y de Vives y Caminals; letanía de Esclava y salve de Nin, todo á gran de orquesta, como el día principal, en que hubo misa de Caminals, ofertorio de Gounod, gradual de Mozart; el ya célebre y popular *Tantum ergo*, obligado de trompa, de Caminals, que se estrenó para la misma Virgen, y que adoptan casi todas las capillas, y por la tarde un motete al Sacramento, de Dethier; *Tantum ergo*, de Pastor; letanía, de Caminals (primera audición), muy bonita; excelente salve de Millotti, y despedida, también muy bella y graciosa, de Giner, saliendo todo como una caja de música.

Entre las voces, merecen sincero aplauso el magistral y artístico desempeño y de excelente voz de tiple, y el muy aventajado discípulo de la clase de Declamación lírica, señor Almodóvar, así como, en el conjunto, el tenor del Real, Sr. Tanci, el bajo Sr. Arámbarri.

Los instrumentistas, excelentes, y el primer organista de la Catedral, muy bien.

—En honor de San Antonio.—La Real é Ilustre Congregación de San Antonio de Padua, establecida en la parroquia de San Marcos de esta corte, celebrará el solemne novenario que anualmente dedica á su glorioso titular, desde el lunes 5 al martes 13 del actual.

Durante los nueve días habrá función por mañana y tarde con S. D. M. manifestado.

El orador sagrado D. Luis Calpena desarrollará con su cálido y luminoso verbo, en las nueve tardes, jugosos y admirables temas, y el último día, en la misa solemne, entonará el fervoroso himno que requiere la aurea leyenda del glorioso taumaturgo.

Dirigirá la parte musical el maestro don Ignacio Busca de Sagastizabal, organista de San Francisco el Grande, quien interpretará obras que contribuyan, como quería Benedicto XIV, de modo eficaz á la expresión de la idea religiosa y ser un medio seguro de excitar el ánimo de los fieles á la contemplación de las cosas espirituales, elevándole hacia Dios.

—Con objeto de ver el efecto de presentación de un modelo de lámparas para el altar mayor de la nueva iglesia de la Paloma, ha estado allí la duquesa de Montellano, acompañada de otra distinguida señora, como presidenta que es de la actual Junta de señoras para la edificación de dicho templo, también parroquial.

## Anisete Marie Brizard

Es el rey de los licores. Doscientos años de antigüedad. Fama mundial.

## LOS FERROVIARIOS

El próximo mitín.

El viernes de la presente semana se propone celebrar un gran mitín la Unión Ferroviaria.

Reproducimos íntegra la convocatoria, para que se juzgue de la importancia que los organizadores tratan de dar á dicho acto.

Dice así: «La Unión Ferroviaria, Sociedad del personal de ferrocarriles de España, en vista de los atropellos que al derecho de asociación cometen las Empresas de ferrocarriles, especialmente la de los Vascongados, que desprecian al personal asociado, y de que el Gobierno no hace respetar á dichas Empresas los derechos que los empleados, como todos los ciudadanos, tienen consignados en las leyes del Estado, ha resuelto celebrar el próximo viernes un mitín monstro para protestar de tales atropellos y determinar la línea de conducta que los 40.000 ferroviarios afiliados á esta Sociedad han de seguir.»

## Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Félix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34, Madrid.

## EN LOS MINISTERIOS

### GOBERNACION

Correos y Telégrafos.

Adjudicando definitivamente la conducción entre Castro Urdiales y su estación á don G. Sáez, en 542 pesetas anuales.

—Aprobando la subasta y adjudicando á D. Emilio Esperante la conducción del correo entre Padrón y Puebla del Caramiñal, por 3.745 pesetas anuales.

### INSTRUCCION PUBLICA

Universidades.

Nombrando, en concurso de traslado, á D. Francisco de las Barras y de Aragón catedrático de Mineralogía y Botánica de la Sección de Ciencias, sostenida por el Ayuntamiento de Cádiz.

—Disponiendo se anuncien á concurso de traslado la provisión de las cátedras de Astronomía esférica y Geodesia de la Facultad de Ciencias de Zaragoza; la de Técnica anatómica de la Medicina de Salamanca, y la de Higiene con prácticas de Bacteriología sanitaria de la provincial de Medicina de Sevilla.

—Nombrando, con arreglo al real decreto de 26 de agosto de 1910, y en virtud de concurso de traslado, á los auxiliares D. José Puig y Boronat catedrático numerario de Historia moderna y contemporánea de la Facultad de Filosofía y Letras de Valencia; á don Martín Domínguez Berueta y á D. Enrique Esperabé y Artega catedráticos de Teoría de la Literatura y de las Artes de las Universidades de Granada y Zaragoza, respectivamente.

Institutos.

Disponiendo sean anunciadas para su provisión al turno de concurso de traslado las vacantes de las cátedras siguientes: Psicología, Lógica, etc., de los Institutos de Almería y Palencia; Geografía del de Huesca; Lengua y Literatura castellanas del de Cuenca; Física y Química del de Cáceres; Matemáticas de los de Mahón y Palencia; Gimnasia, de Almería y Canarias, y Dibujo, de Teruel.

Escuelas Normales.

Concediendo á doña Ramona Irigaray é Ibañez, profesora de Ciencias de la Normal de Navarra, un ascenso de 500 pesetas por el segundo quinquenio de servicios en el Profesorado.

Dirección general de primera enseñanza.

Confirmando en sus cargos de maestros directores de Sección de escuelas públicas graduadas á los siguientes:

De Vigo, á doña María del Rosario Fondevila de la Iglesia, D. Emilio Florencio Estévez y D. Balbino García Lombardero; de Puentearreas (Pontevedra), á D. Melchor Baltasar Fernández; de Cáceres, á D. Vicente Barrena Pérez y doña Carmen Beltrán; de San Martín de Valdeiglesias (Madrid), á don Jacinto Martín de Hija, doña María de la Osa y Guerrero, doña Ciprián Díaz y D. Pablo Testillano; de Navalcarnero (Madrid), á doña Manuela Díez Santos y D. José Jalón Carrasco; de Tijola (Almería), á D. Jerónimo Rodríguez Mateo; de Atarfe (Granada), á doña María de las Angustias Ruiz Palomo y D. José Guerrero Martín, y de La Horcajada (Ávila), á doña Anastasia Ortega Portela.

Han sido nombrados delegados del Gobierno de España en el Congreso Universal de las Razas, que tendrá lugar en Londres en el próximo mes de julio, los señores vizconde de Eza y D. Manuel Antón y Ferrándiz.

### DESPUES DE LOS DISTURBIOS

## UN PERIODISTA EN LA CÁRCEL

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta: Señor Director de

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío y compañero: Como anteaer fui detenido por la Policía en la Puerta del Sol, mientras estaba en funciones periodísticas para informar al periódico del que soy redactor, le ruego, en nombre del compañero y de la justicia, se digné publicar lo siguiente:

Como parece ser que se indica que yo dirigí grupos en la Puerta del Sol, manifiesto que esto no es cierto. La tarde la empleé así: á las cuatro salí de casa y fui á la Imprenta Artística, calle de San Roque, á corregir un artículo que aquella noche apareció en el periódico; pongo por testigo al que hace el ajuste del periódico. Á las cuatro y media fui á la calle de Tudescos, á una carpintería que hay á espaldas del teatro de Gran Vía, á encargar al Sr. Medel unas cajas para una expedición de libros á Buenos Aires, cosa á que me dedico también. Con el Sr. Medel estaban su señora y un prendero que vive en la calle de Mesonero Romanos, los cuales pongo por testigos.

Desde allí estuve en una librería de viejo de la Plaza del Callao, en la cuesta, hasta cerca de las cinco y media. Al librero, señor Juncosa, y á su señora, pongo por testigos. Á las seis menos veinte, aproximadamente, llegué á «España Libre». A poco el Sr. Vivero, director, me encargó fuera á ver lo que ocurría en la Puerta del Sol. Allí, con quienes primeramente hablé, fué con un grupo de periodistas que estaban á la puerta de Gobernación, entre los cuales se encontraba el Sr. Blanco Soria, que me habló de la detención del Sr. Arpe. Tanto á aquél como á los demás compañeros pongo por testigos.

Desde entonces, seis y cuarto, hasta las siete menos cuarto comuniqué á *España Libre*, por teléfono, lo que iba ocurriendo. Celebré cuatro conferencias: la primera y segunda la recibí en la Redacción el director, se-

ñor Vivero; la tercera, D. Juan Alvarez, y la cuarta, D. Gustavo Vivero. Tanto á estos señores, como al dueño de la fotografía «Yo», en la Puerta del Sol, esquina á Preciados, donde se verificó, como igualmente á la señorita allí empleada y las telefonistas, pongo por testigos.

Después me encontré al Sr. García Miranda, redactor de *España Libre* también, que, como ya no había casi grupos, me acompañó á la calle de Cádiz, á una carpintería, pues el carpintero de la calle de Tudescos no podía tener las cajas para el día que las necesitaba, y se las encargué á este señor, al que pongo por testigo. Cuando entré de nuevo en la Puerta del Sol, siete y cuarto, por protestar de la forma poco cortés que un agente empleaba con un obrero y después conmigo, fui detenido.

El último detenido fui yo, á las siete y veinte, y apelo á la caballerosidad del delegado Sr. Serrano y á la de los mismos agentes, como igualmente al testimonio de los 10 detenidos que había entonces en Gobernación, á comprobar que fui detenido á esa hora, cuando ya no había grupos y si solamente algunos individuos sueltos. Yo no llevaba arma alguna; solamente iba provisto de un paraguas, que no me recogieron siquiera.

Si yo hubiera dirigido grupos, me habrían detenido cuando los había, y no á las siete y pico, hora en que ya estaba todo pacífico.

Pido, por tanto, la justicia de que se comprueben estos extremos.

Gracias mil, señor Director, y mande á su afectísimo y seguro servidor, que estrecha su mano,

T. ALVAREZ ANGULO.

## LAS CEDULAS PERSONALES

El periodo reglamentario de tres meses para la recaudación voluntaria de las cédulas personales terminará el día 15 del corriente mes.

Pasado dicho día, incurrirán los morosos en el recargo del duplo del valor de la cédula.

## La Muñeca Parisiën

MAYOR, 55

Modelos de París.

## BANQUETE A XAUDARÓ

La popularidad alcanzada desde hace largo tiempo por Joaquín Xaudaró es grande. Sus dibujos son de los que llegan al público y hacen rápidamente una reputación.

Cuando Xaudaró gozaba ya de renombre conquistado en los periódicos españoles, tuvo el capricho de marcharse á París, buscando mayor espacio para sus hazñas, como don Luis Mejía. Llegó y triunfó. Sus saladísimos dibujos abrieronle bien pronto todos los puestos y editores y propietarios de revistas y libros apresuráronse á sumarle entre sus colaboradores.

Pero Xaudaró sintió la nostalgia de Madrid y ha querido dar por aquí una vuelta, trayendo algunos cuadros que ha presentado al público. El éxito de la exposición ha sido grande, y para celebrarle varios amigos acordaron dar un banquete en su honor.

Este se verificó anoche en Tournié y á él asistieron los Sres. Weyler (F.), Amado (E.), Ferrándiz, Mariné, Pérez Rojas, Alcántara, Merino, Fresno, Tapia, Rosón, Pérez Cabrero, Lié, «Cabello» (X.), Tovar, Méndez Bringas, Maetz (M.), García Pueyas, Medina Vera, Graus, Benavente y Bonnat.

Después de leídas algunas adhesiones, Pérez Cabrero ofreció el banquete en nombre de los amigos allí asistentes y el festejo Xaudaró pronunció algunas frases de agradecimiento.

El acto, lleno de animación y alegría, fué una franca demostración del gran cariño que se siente por el popular dibujante y de la profunda admiración que sus obras han hecho que el público sienta por él.

Xaudaró regresará en breve á París donde seguirá ocupando el puesto que su laboriosidad y talento le han conquistado.

## VIDA LOCAL

Han fallecido en Madrid:

D. Jenaro Soriano, 75 años, Granada, 2.— Sor María Leonilda Torres, 32 años, plaza de Chamberí, 13. — Angel Rodríguez, 41 años, Princesa, 7.— Amadeo Fernández, 24 años, Agustín Durán, 24.— Simón Zurita, 33 años, Serrano, 61.— Encarnación Bruno, 35 años, Ronda de Atocha, 6.— Rosa de la Gama, 56 años, Horno de la Mata, 5.— Vicenta Jiménez, 64 años, Ancora, 9.— Vicente González, 28 años, Río, 6.— Teresa Martín, 83 años, Conde de Barajas, 6.— Guadalupe Pardo, 67 años, Desengaño, 1.— Ramón García, 4 años, Marqués de Toca, 10.— Andrea Llases, 19 meses, Pasión, 14.— María Magdalena Algorta, 6 meses, Amor de Dios, 9.— Manuel Calleja, 17 meses, Príncipe, 28.— Julio Rubio, 2 años, Esgrima, 9.— Ramón Boto, 15 meses, Morejón, 1.— Encarnación Edo, 5 días, Divino Pastor, 24.— Luisa Pérez, 15 meses, Montera, 41.— Abelardo Güel, 3 años, Conde Duque, 3.— Domingo Acero, 90 años, Almagro, 3.— Josefa Apuras, 28 meses, Hospital Provincial.— Andrea Berguizas, Depósito Judicial.— Ricarda Berguizas, ídem.

## Balneario de Cabreiroá

Las aguas de Cabreiroá, por ser típicas del grupo ácido-bicarbonatado-sódico-litínicas, curan las enfermedades de los aparatos digestivo, urinario y vías biliares, siendo las mejores aguas de mesa.

Temporada oficial, 15 junio á 30 septiembre. Espléndido alojamiento en el hermoso hotel de Cabreiroá.

## El duque de Medinaceli

Regalos de boda.

Con motivo de su matrimonio, el señor duque de Medinaceli ha recibido los siguientes regalos:

Reloj de porcelana blanca, señor marqués de la Romana; maceta de ídem con guirnaldas, señor marqués de Casariego; jarrón de piedra negra y plata, señores marqueses de Arcicollar; aparato de luz eléctrica, señores condes de Scláfiari; ídem íd., con tres brazos, señora marquesa viuda de Casa Torres; centro de mesa con figuras de jaballí y perros, señora duquesa viuda de Almenara Alta; ídem de porcelana con tres figuras, señora duquesa viuda de Abrantes; tintero de metal y plata dorada, señores condes de Maluque; un libro en pergamino, D. Jacinto Martos; un perro de bronce, señores duques de Medina de Ríoseco; dos jarras de cristal y plata dorada, señores duques de Montellano; un frasco de plata, señores condes de Serramagna; lámpara de luz eléctrica, señores condes de Oliva; ídem íd., con pie de plata, señores marqueses de San Felices de Aragón; ídem, con tres niños y tres brazos, señor marqués de Cayo del Rey; un niño de bronce, señora condesa Boisgelin; caja de cigarrillos, de plata, D. J. A. Beistegui; juego de taza y plato de porcelana y plata dorada, señores condes de la Unión; juego de dos fruteros de cristal y plata dorada, señora condesa viuda de Grecente; lamparita eléctrica, D. Luis Gil Delgado y señora; estuche de escritorio, don Juan Gurtubay; carpeta de escritorio, señora duquesa de Monteleón; estuche guardado alhajas, forrado de plata, señores condes de Peñaranda de Bracamonte; fotografía, con marco de madera antiguo, del palacio de Medinaceli, D. Javier G. de Castejón; bandeja de plata, labrada, D. José de la Lastra y señora; jarra de cristal y plata, señores duques de Léera; galletero de cerámica y plata, señora condesa de Campo Alegre; grupo de porcelana, en colores, de cinco figuras, D. Leandro de Alvear y señora; cigarrera de madera y oro, señora marquesa de Squilache; dos portarretratos, D. José Cabrero y señora; servicio de cristal y plata dorada, para frutas heladas, doña Petra Navarro é hijo; escribanía de metal, señor conde de Monterrón; marco de plata para retratos, señora condesa de Melgar; dulcera de cristal y plata dorada, señores conde del Puerto; juego de cuatro portamonedas, señores marqueses de Vadillo; tintero bronce, forma rosa, señor marqués de Boisgelin; pitillera grande, de plata, señor marqués de Lambertey-Gerberville; estuche para sellos, con tapa dorada, señora marquesa viuda de Martorell; pitillera, boquilla y cerillera de plata, D. Nicolás Albornoz y señora; joyero de cristal, con borde de plata, señora condesa viuda de los Villares; bandeja de plata, con borde labrado, señores duques de Vistahermosa; lapicero de oro, señora marquesa viuda de Salamanca é hijas; encendedor automático de oro, señoritas Barrerucha; par de gemelos de oro, D. Manuel R. Córdoba; reloj de oro, extraplano, con escudo, señores marqueses de Camarasa; ídem íd., con esmalte azul, hijos de los señores condes de Torre-Arias; sello de oro y piedra, señores condes de Aybar; cerillera, con esmalte azul, señores marqueses de Rocamora; pitillera-fosforera, D. Alejandro Castro y señora; pitillera de plata esmalte, don Mariano Agrela y señora; ídem y fosforera de oro, con iniciales y corona de brillantes, señora duquesa viuda de Bailén; ídem de plata y esmalte blanco y violeta, señora marquesa de Isasi; ídem íd., con mecherero de plata y esmalte blanco, señores marqueses de Bay; ídem íd. y esmalte blanco, señores duques de Luna; ídem y fosforera de oro, con listas, señores duques de Aliaga; ídem de plata y esmalte blanco, á cuadros, señores duques de Sotomayor; ídem íd. íd. íd. azul, señores duques de la Conquista; ídem íd. con listas, señores marqueses de Miravalles; ídem de tres puros, plata, D. Francisco Guiz; ídem de plata estríada, príncipes de Metternich; ídem íd. y esmalte, con figura perro, señor marqués de Martorell; ídem de oro y esmaltes, con listas verdes, D. Narciso G. Loygorri y hermanos; ídem, con cerillero de plata, D. Joaquín Santos Suárez; ídem curvada, de plata y esmalte amarillo, D. Perfecto Urra; ídem de oro, con esmalte verde, corona é iniciales de piedras, D. Eustaquio de Escandón; ídem, concha listada, señores marqueses de Villaveja; caja de cigarrillos, de plata dorada, con listas, doña Juan Calvo de León y señora; ídem íd. íd. íd., señora duquesa de Montemar; ídem íd. íd. grande, D. José Maldonado y señora; ídem ídem íd. con iniciales, señora condesa viuda de Vilana é hija; afilador de corbata, de oro, forma perro, D. Juan Calvo de León y señora; ídem íd., redondo, piedra azul, señores condes de la Quinta de la Enjarada; ídem íd., con piedras forma dos cuadrados enlazados, señora marquesa de Nájera; ídem íd. íd. mandolina, D. Isidoro Urzaiz.

Afilador de corbata, de oro, cuadrado, con rubí central, D. Eduardo Romaguera; ídem íd., zafiro central, señores duques de Hija; ídem íd., rubí cuadrado central, señor duque de Granada; ídem íd., figura de pájaro, señores barones del Castillo de Chirel; ídem íd., piedras, dos rubíes y dos brillantes, señores marqueses de Valparaiso; ídem íd., cuadrado, amatista central, señor marqués de Santa Cruz; ídem íd., doble escuadra, señor conde de Sedano; lápiz, de oro, forma cañón, doctor Alvarez y señora; llamador eléctrico, D. Vicente Pereda y señora; juego de escritorio, don Amós Sáiz; cortapapel, de marfil y oro, señores condes de Villamarcel; ídem íd., concha y plata, señores marqueses de Villanueva de Valdeuza; ídem íd., de cristal y oro, señores condes de Fontanar; florero, para automóvil, de cristal y esmalte, señores marqueses de Grigny; reloj, de plata dorada, don

José Santos Suárez; id. y barómetro, de níquel, señor conde de los Villares; id. de mesa, de plata, señora duquesa viuda de Sotomayor; dos floreros, de cristal y plata, D. Luis de Torres y señora; un paraguas, con puño de oro, M. A. de Le Motheux; bastón, puño de oro con iniciales y corona de brillantes, señor marqués de Puerto Seguro; id., puño de asta, señora marquesa de Alava; idem, puño de madera con adornos de oro, señores duques de Medina Sidonia; mesita, de madera fina con adornos de bronce, señores duques de Plasencia; jarra, de plata dorada y cristal, señores marqueses de Santa Cristina; juego de dos candelabros, de plata, de tres brazos y una bandeja de plata y cristal, señores hijos de los duques de Santo Mauro; reloj, de oro, con esquiso, Srta. Casilda; mesita redonda, de mármol, madera y bronce, señora marquesa de Manzanedo; juego de reloj y dos candelabros para luz eléctrica, de porcelana, bronce y cristal, D. Francisco Travesedo; cenicero, de porcelana, J. M. Quiñones de León; juego de seis copitas para licor, de plata con bandeja de madera y plata, doña Agueda Urra y doña Clementina Becerra; juego de escritorio, de metal y marfil, señores condes de Luna; caja de cigarrillos, de plata dorada, señores marqueses de Peñarol; lámpara, encendedor, cenicero y cortapuros, de plata, don Joaquín Caro; pitillera, con bandera y nombre del Tuiga, D. Victoriano López Dóriga; mesita de lectura, de madera, D. Eugenio R. Escalera; pitillera, de plata y esmalte azul, D. Ignacio Fernández Henestrosa; dos pipas, de ámbar y espuma, D. Leopoldo Urra; pitillera, de plata, con cerillero, D. Juan Bruguera; dulceras, de cristal y plata dorada, señores condes de Romanones; reloj, de plata, extraplano, con borde de brillantes, señores duques de Arión; pitillera, de esmalte blanco con listas verdes, señor marqués de Santillana; encendedor automático, de plata, señor conde de Superunda; pipa, de ámbar, D. Carlos López Dóriga; lápiz, de oro, señora marquesa de Somoancho; id., id., cuadrado, señor marqués del Cenete; afilador de corbata, de brillantes, forma ramo de flores, señor conde de Pie de Concha; id. id., piedra central y borde de brillantes, D. Luis López Dóriga; id. id., forma herradura, de brillantes, señor duque de Baena; id. id., bola, con rubies, señor marqués de la Scala; id. id., cuadrado, zafiro central, señores marqueses de Santa María de Silvela; id. id., grande, zafiro central y borde de brillantes, señora duquesa de San Carlos; id. id., perla, rubí, zafiro y brillantes, señor duque de Lerma; id. id., zafiro grande central y borde de brillantes, señores condes de Gavia; id. id., redondo, con brillantes y borde azul, señor conde de Fuenclara; id. id., con brillantes, forma de pájaro, señor conde de la Maza; mantiguera, de cristal y metal, señora marquesa viuda de Casa Pavón; juego de pie, botella y seis vasos, de cristal y plata, señora condesa de Alcubierre; botonadura, de brillantes y perlas, señora duquesa viuda de Uceda; bandeja, de plata labrada, señores condes de Aguilar de Inestrillas; id., id. lisa, borde labrado, señor conde de Cerrejera; grupo de tres niños, de porcelana blanca, D. Alvaro Draluz y señora; cartera, de cuero negro con corona y bordes dorados, doña Concepción Heredia; pila para agua bendita, de plata labrada, señores duques de Santaofa; cajita, de plata con figuras, señor marqués de Valdeiglesias; lamparita encendedor, de plata dorada, señora marquesa viuda de los Véllez; cabeza de caballo y herradura, de metal, señor duque de Béjar; juego de té, de plata, la servidumbre; lámpara eléctrica, de dos brazos, con estatuas en bronce de mujer y niño, señores duques de Sessa; dos jarroncillos, con tapa de porcelana esmaltada y metal, señora marquesa de Aguila Real; lámpara encendedor, de plata dorada, señor duque de Frías; lámpara eléctrica, de bronce, D. Eugenio de la Escosura; grupo, de porcelana, de cuatro niños, señores condes de la Mortera; dulceras, de cristal y plata dorada, y cucharón, señores marqueses de Ivanrey; pie de postre, de cristal y plata dorada, señores y señoritas Casa Irujo; soperas, de porcelana en colores, señores marqueses de Torneros; juego de botella y vaso para tocador, de cristal y plata dorada, señora marquesa de la Guardia; dos cuadros marcadores de tresillo, señores condes de Rudoms.

Reloj de plata dorada, en fanal de cristal, señores marqueses de Torreblanca; jarroncillo de loza antigua, señor marqués de Bayano; botella de cristal y plata, señores de Crespi; tazón grande de plata, D. José Manuel Muguero; caja de cigarrillos, de plata labrada, señora duquesa de Pinohermoso; juego de café, cristal y plata dorada, señores duques de Tarifa; marco de plata labrada, D. Luis de Uhagón; cenicero de plata, señores condes de Lascoti; estuchito biscuit, forma gallina, D. Jorge Silvela y señora; pitillera de plata, con corona y nombre, don Carlos Caro; idem id., grande, señores duques de Bailén; dos bandejas de plata, con figuras de caballo y perros, señores condes de Torres Cabrera; lámpara eléctrica de bronce, Sr. Méndez Vigo; reloj de bronce, antiguo, señor conde de Villagonzalo; mesita de madera fina, con adornos de bronce y tapa de mármol, señoritas de Camarasa; juego de bronce (reloj esférico, con figura de gallo y dos candelabros), señora duquesa de Moctezuma; tiesto de metal, y piedra con un jabalí y un ciervo, D. José del Prado; saco de viaje, con estuche de tocador de oro y marfil, con escudo, señor duque de Santo Mauro; mesita de madera fina, señora duquesa de Ahumada; tarjetero de piel y plata, señora marquesa de la Vega de Boecillo; florero de cristal y plata dorada, doña Dolores Travesedo; reloj de madera, señora marquesa de Nájera; estuche para juego de poker, de piel y plata dorada, D. Alonso Caro; juego de café, señores condes de Maceda; computadora de cristal y plata dorada, señora marquesa de la Habana; lámpara eléctrica de bronce, señora marquesa viuda de Hoyos; reloj de plata dorada, en fanal de cristal, señores marqueses de Peñarol.

Caja de cigarrillos, de plata, con escudo, D. Eduardo Dato; reloj de porcelana y bronce, D. Gabriel Palmer; cartera de piel y

plata, con corona, señor duque de Alburquerque y condesa de la Corzana; jarras y bandeja de cristal y plata dorada, señores condes de Heredia Spinola; cortapapel de marfil y plata, con estuche para sellos, señores marqueses de Jura Real; bastón de madera, con adornos de plata, señor marqués de Vallecarrato y hermano; afilador de corbata, borde de brillantes y esmeralda central, señor conde de Vilches; lápiz de oro, D. Antonio de Hoyos; busto de mujer, en bronce, don Luis Pérez del Pulgar; encendedor de plata, con corona, señores marqueses de Zugasti; estuche de plata, con tapa en colores (cacería), señores de Lardizábal; lupa, con mango y borde de metal dorado, señora condesa del Zenete; lámpara eléctrica de porcelana, con cuatro figuras de niños, señores marqueses de Aguilar de Campoo; cigarrera de plata, con tapa roja, D. Vicente Sancho; bandeja de plata labrada, D. Juan del Alcázar; dos candelabros de plata, D. Luis Palomares; tintero de cristal y plata, señor marqués de Someruelos; thermos, en estuche de cuero, miss Florence Hillyer; bandeja de plata labrada, señor marqués de Peñafuente; bombonera de metal, forma de chocha, señor conde de Clavijo; dos fruteros de plata dorada, señores marqueses de la Mina; dos botellas de cristal y plata, miss Brown; botella de plata martelé, marquesa de Pozo Rubio; cenicero de loza y plata, D. Carlos de la Huerta; idem de plata, D. Leonardo Torres Quevedo y señora; dos bandejitas para plumas, de plata, señora condesa viuda de Torrejón; juego de chocolate, té y café, de plata dorada y marfil, con escudo, señora marquesa de Valdeolmos; bandeja de plata labrada, señor conde de Esteban Colantes; estuche de plata, con escudo, don Alfredo Franzia.

Estuche de plata, con escudo, D. Juan Alcalá Galiano y señora; juego de dulceras, de plata dorada, señores condes de Casa Valenciana; grupo de tres niños, de bronce, señor duque de Seo de Urgel; grupo de dos perros, de bronce, señores condes de los Andes; cadena de oro y esmalte azul, señores marqueses de Argüeso; botonadura de brillantes y afilador de corbata, con brillantes, cabeza de jabalí, D. Ricardo de la Huerta; dos llamadores eléctricos de porcelana y plata dorada, D. Antonio Paz y Melia; bastón de madera, con adornos de oro, D. José de Viadero; estuche de plata, señores marqueses de Zahara; carpeta de escritorio y papelera de piel, con borde de iniciales y corona de plata, señores condes de Agrela; cadena de platino y perlas y cadena de oro y rubies, don Pedro Caro Martínez de Irujo; un bonito estuche de piel verde, con tapa de plata labrada, señora duquesa de Fernán Nuñez; tabor chino, con mesita de madera, señor conde de San Martín de Hoyos; dulcera de cristal y plata dorada, señores condes del Rincón; lápiz de plata, D. Luis Bustamante; jarroncillo de cristal y plata dorada, señor conde de Albiz; mesita con tres pies de madera, con adornos dorados, señor conde del Canal; tarjetero de plata, D. Isidro Bonsoms y señora; lápiz de oro, D. Francisco de Cortejarena; cajita con tapa de esmalte, señor general Ezpeleta y señora; mesita de madera, con adornos de bronce y tapa de mármol, señores marqueses de Hoyos; carpeta de escritorio, de cuero, borde y nombre dorados, don Luis Disder; grupo de porcelana en colores, figurando tres niños, señores duques de Ripalda; carpeta de escritorio, de piel verde, con iniciales doradas, D. Miguel de Asua; espejo de cristal y plata, señores marqueses de Casa Torres; pitillera de plata, con corona de brillantes y fosforera de plata dorada y con esmalte, D. Luis de Landecho; dos jarritos de plata dorada, señores condes de Basoro; tres frascos de cristal, con tapa de plata, con iniciales y corona, señora condesa de San Félix.

Bandeja de plata, con corona, señora marquesa de Santa María del Villar; lámpara de cristal y plata, señores condes de Vilariezo; joyero de cristal y plata con corona, señores condes del Moral de Calatrava; ensaladera de cristal y plata, con tenedor y cuchara de id., D. Francisco Fernández Henestrosa y señora; corta papel de plata y asta, D. Juan del Pino; afilador de brillantes y rubies forma circular, señores condes de Llobregat; fosforera de plata y esmalte blanco, señores duques de la Vega; corta papel de marfil y esmalte verde, señores marqueses de Esquivel; idem id., esmalte blanco, señor conde de Revillagigedo; sello de oro, con corona, señores duques de Zaragoza; pitillera de oro, D. Francisco H. de Amézaga y señora; juego de cuatro saleros y cuatro cucharillas, señores marqueses de Atarfe; bandeja de plata labrada y bastón de madera, con puño de marfil y corona, señores marqueses de Navamorcuende; bastón de madera, con puño de oro, señores duques de Mandas; reloj, barómetro y termómetro de plata, señor marqués de Amposta; dulcera de plata dorada, señor duque de Andría; bastón de madera, con puño de oro, don Jaime Mariátegui; pitillera esmalte de plata, figura caballo, señor conde de Fuente Blanca; petaca grande de cuero, con borde y corona de plata dorada, señora condesa de Valencia de Don Juan; caja para cigarrillos, de plata, con corona, señor duque de Bivona; idem id., de id., Mercedes; tintero de plata, D. Tomás Owens Pérez del Pulgar y señora; dulcera de plata dorada, señor conde de Torre Palma; mesita de madera, señora viuda de Terranova; lamparita encendedor de plata y esmalte, D. Enrique Sancho; lamparita eléctrica, con pie de plata, señores marqueses de Veilla de Ebro; pitillera de plata, con cuatro hojas, D. Juan H. de Amézaga y señora; dos candelabros de mármol y bronce, de cuatro brazos de luz eléctrica cada uno y juego de ocho tulipas, D. Antonio Maura; florero de plata dorada, señora marquesa viuda de San Miguel de Hajar; cuadro al óleo, con cabeza de perro, D. José Moreno Carbonero; bandeja de plata labrada, señor marqués de Alhucemas; idem id., con corona e inicial, D. Angel Gómez Góngora; sello para lacre, de plata dorada, duquesa viuda de San Carlos; caja para cigarrillos, de plata, señora marquesa viuda de Nájera; fosforera de oro con piedras, señora condesa viuda de Montarco.

LA BODA

La iglesia del Perpetuo Socorro se vistió de gala para la ceremonia nupcial del duque de Medinaceli y de la preciosa señorita doña Ana Fernández de Henestrosa y Gayoso de los Cobos, hija de los marqueses de Camarasa.

El altar mayor estaba iluminado con profusión de focos eléctricos, que ascendían hasta la hornacina de la Virgen, y adornado con mundos, gardenias y claveles blancos, emblemáticos de la pureza.

Por todos los ámbitos de la nave central velanse plantas de ornamentación y guirnaldas de follaje y de flores.

Las señoras respondieron a los deseos del duque de Medinaceli y concurrieron todas con mantilla negra de encaje. Las muchachas que poblaban la iglesia llevaban con la gracia tradicional de las madrileñas, la blanca mantilla española.

Aquel brillante concurso de mujeres nobles, elegantes y hermosas, parecía un cuadro de Goya.

La llegada de los novios produjo gran expectación.

La señorita Fernández de Henestrosa hacía resaltar su gentileza con ricas galas nupciales. El vestido blanco era de raso plata, con larga cola y velo de desposada. Lucía en la cabeza una diadema de flores de azahar, admirablemente prendida, y del pecho descendía por la falda una rama de la emblemática flor.

Cefía la garganta de la que pronto iba a ser duquesa de Medinaceli un magnifico collar de varios hilos de hermosas perlas orientales.

El joven duque de Medinaceli fue a su matrimonio con uniforme de maestrante de Sevilla, cruzado el pecho por la banda de la Orden austríaca de la Corona de Hierro, y ostentando algunas otras condecoraciones.

Bendijo la unión, como ministro del matrimonio, D. Gabriel Palmer, capellán de la Casa señorial, abogado y fiscal de la Real Capilla, y constituyeron las arras trece onzas de Carlos III y Fernando VI.

El ilustrado sacerdote dirigió a los desposados la siguiente plática, con voz clara y sonora:

«Lo que este acto sublime significa, lo que es en realidad, lo sabe el alma, el corazón lo siente; pero la pobre palabra humana no halla términos convenientes, ni encuentra fórmulas adecuadas para poderlo explicar. Bien lo demuestran la santa alegría de vuestros semblantes, en los que se reflejan la paz de la conciencia y la dulce piedad del corazón.

Lo revelan también, de un modo especialísimo y con elocuencia conmovedora vuestra madre, dominada por emociones extrañas, en que, al amor maternal y a la tierna solicitud de todas las horas y de cada instante, vienen a unirse respetos y veneraciones... La muerte arrebató vuestro padre antes que pudierais gozar la dicha de conocerlo; pero toda distancia se borra y hasta las ausencias de la muerte desaparecen en presencia del Corazón amante de Jesús, imagen gloriosa de la Virgen. Que sea este corazón invocado por vuestra piedad filial, luz, paz y descanso eterno para el alma del que os dio el ser.

Siendo, como es el Matrimonio, una institución divina, sólo Dios es legislador de sus obras. Cristo, Salvador del mundo, empezó su redención, saneando y purificando la fuente misma de la naturaleza humana; deseó que todos los individuos de su reino tuvieran origen noble, en conformidad con su altísimo fin, que es divino; santificó no al individuo solo, sino todo nuestro linaje, para que de nuestra compañía en el cielo no se avergonzaran los ángeles; quiso, en fin, que fuéramos hijos de padres enriquecidos con las gracias del Cielo, ya que habíamos de ser, por adopción, hijos de Dios y comensales suyos en el banquete de la eterna gloria. ¿En virtud de qué? Pues en virtud del matrimonio, elevado de mero contrato natural a Sacramento de gracia, haciendo que el amor sensible de los contrayentes adquiriera los quilates, la elevación y la intensidad de un amor sagrado; purificando la esencia de la pasión humana, y trocándola en surtidor de afectos capaces de subir hasta el Empíreo, para esmaltar con piedras preciosas los muros de la Jerusalén celestial. Para los caballeros cristianos, el matrimonio es gracia para sobrellevar las contrariedades de la familia, y como hombres de honor, cuyas primicias son juramentos, es vuestra voluntad como la voluntad de Dios, que la unión conyugal sea tan duradera como la vida. La Iglesia, celadora de vuestra honra, no consiente que entre el Cielo y vuestro hogar se interponga negra nube que borre la imagen divina en vuestra familia.

Al bendecir Dios en el Paraíso el amor del hombre, bendijo en su corazón el amor universal que anima a toda la Naturaleza, elevando hasta la cumbre de la santidad aquel *crescite et multiplicamini* que pobló de peces el mar, de aves el espacio y la extensión del universo de todo género de vivientes. Y siendo tan elevada, tan sublime, esta primera bendición del Edén, ¿extrañaréis que al bajar a la Tierra el Verbo de Dios hiciese de aquella bendición un Sacramento?

Hablando San Francisco de Sales en una ceremonia análoga, decía: «Nuevos esposos, yo no os diré amaos el uno al otro con amor natural; así ama allá en los riscos la tórtola al compañero de su vida; no os diré amaos con amor humano, pues los gentiles practicaron en un siglo en que muchos ignoran o menosprecian las verdades más elementales de la fe religiosa y de la sabiduría humana, Dios y Cristo se han revelado a vosotros en el esplendor y en la suavidad de sus ternuras, en la infinita bondad con que disipan de luz suficiente las tinieblas de nuestro espíritu, fortifican con santas energías los desfallecimientos de nuestra voluntad, consuelan con dulces esperanzas nuestros sufrimientos y empiezan a satisfacer las aspiraciones sublimes de nuestros corazones.

Vuestras familias, íntegramente cristianas, os han transmitido como ellos a su vez las recibieron de sus gloriosos y esclarecidos antepasados, los tesoros de creencias y de pie-

dad que tanto ennoblecen al género humano. Bendecid al Padre celestial, que os ha guardado vuestro puesto en el seno de su bienaventurada familia. Y esta satisfacción de sentimientos cristianos debe inspiraros un filial reconocimiento hacia Dios y una tierna caridad para vuestros hermanos, y con vuestro ejemplo en tan alta posición, aumentarán, para el bien de todos, la aceptación y la inteligencia de las enseñanzas divinas, la sumisión a la voluntad de Dios y la fe en sus hermosas promesas.

Dios consagra, para vuestro bien, la verdadera felicidad, y el sacerdote, cumpliendo su alta misión en nombre de Dios, confirma en vosotros vuestra alegría. Que estas risueñas esperanzas que con fruición acariciamos sean vuestro sostén, ya que en tan solemnes momentos es la dicha y la alegría la que se os ofrece, y la parte más importante y esencial de esta felicidad la podéis conservar siempre y en todos los instantes de vuestra existencia; lo esencial que consista en amar al Padre celestial, siguiendo los hermosos ejemplos de virtud, pundonor y caballerosidad que, como el más preciado blasón, ostentan vuestras familias y ostentaron, a través de tantas generaciones, vuestros gloriosos ascendientes.

Pensad que el juramento que acabáis de prestar encuentra eco feliz y religioso en el alma de todos los que os rodean.

Los que os rodean... son vuestros venerados abuelos, que salieron de la presente efímera vida para entrar en la eternidad. De la tierra al cielo, a pesar de las apariencias, la distancia no es grande, ó, mejor, no hay distancia. A través de las separaciones, que parecen infranqueables, es la proximidad, es la unión, es la compenetración misteriosa, pero real, cierta, indudable. Tened, pues, la íntima persuasión que os bendicen.

Los que os rodean... son también los ausentes, que por uno u otro motivo no han podido asistir a ceremonia tan solemne como conmovedora. Desde lejos piensan en vosotros y hacen fervientes votos por vuestra dicha.

Los que os rodean... son los parientes y amigos que forman tan brillante comitiva, que os acompañan con las más sinceras muestras de amistad y respetuosa simpatía.

Ya que hoy en este momento ejerzo indignamente un ministerio oficial, haciéndome fiel intérprete de sus nobles deseos y finos sentimientos, tejeré con mis manos un ramo de todos sus tiernos afectos y fervorosas oraciones. Y contando con vuestro beneplácito y favorable acogida, os presento también la flor de mi amistad y de mi pobre y humilde plegaria.

Vuestras esclarecidas familias llevan en sus entrañas el amor a lo santo y a lo noble. La verdadera alma española, aquel espíritu nuestro, que ha forjado la Historia con temple de sacrificios y con altiveces de león, permanece allí immaculado, amoroso en la victoria, indomable en la adversidad. Vive proungando con sus héroes y con su presente de plebética vida, el misterio de las energías nacionales, las que, corriendo por las grandes arterias del sentimiento religioso, contribuyen a toda empresa de fe y de patria.

El nombre glorioso de Medinaceli se exterioriza grandioso, imponente, magnifico, lo mismo en los santuarios enriquecidos en las cordilleras, que en las villas asentadas en la noble, rica y austera tierra castellana; lo mismo en las aldehuelas rodeadas de pomaradas y maizales que en las grandes ciudades envueltas por el humo de las fábricas y por el vaho de las inquietas multitudes; lo mismo que en los panorámicos y rientes bellísimos cármenes de Andalucía.

El Sacramento que acabáis de recibir es el manantial purísimo donde beben amor cristiano almas que, como las vuestras, han de amarse con un amor que sobreviva a la belleza y a las sugestiones de la juventud, con un amor que, jurado aquí, en los altares de la tierra, se perpetúe más allá del tiempo en las mansiones de la eternidad. Este amor que os habeis jurado ante Dios queda fiado a la nobleza de vuestra alma y a la generosidad de vuestro corazón.

No tendrá nubes el cielo de vuestra felicidad. Y haga Dios que sus ángeles recojan en este momento solemne los votos de vuestras sagradas promesas, para tejerlos con ellos una corona que os colme de dicha aquí en la tierra y de goces eternos allá en la eternidad.»

Fueron padrinos de la boda S. M. el Rey, y en su representación el padre de la novia, D. Ignacio Fernández de Henestrosa, marqués de Camarasa, de la Puebla de Parga y de Cilleruelo y conde de Moriana, de Ricla y de Castrojeriz, y S. M. la Reina, representada por doña Casilda Salabert y Artega, duquesa de Santo Mauro y condesa de Estradas y de Ofalia.

Los testigos fueron el duque de Santo Mauro, el marqués de la Torrequilla, el duque de Híjar y el conde de Torrearrias, por parte del duque de Medinaceli, y de parte de la novia los duques de Tamames, de Mandas y de Plasencia y el conde de San Martín de Hoyos.

Con ser espaciosa la iglesia no bastaba a tan numerosa y selecta concurrencia. Presenciaron la ceremonia las señoras y algunos caballeros. La mayoría de éstos esperaron en el atrio el término de la misa de velaciones, que dijo el mismo ministro del matrimonio, Sr. Palmer.

Terminada la velación, novios, padrinos y testigos firmaron en familia el contrato matrimonial ante el juez municipal, que se constituyó en la sacristía.

De ella salió la gentil pareja para cruzar del brazo la nave central de la iglesia, recibiendo a su paso mil y mil felicitaciones y entusiastas enhorabuena.

En la puerta de la iglesia, la novia y la duquesa de Santo Mauro fueron obsequiadas con preciosos bouquets.

Trabajo y no poco costó a los desposados y padrinos subir al coche de París que a su disposición habían puesto SS. MM. Los presentes se disputaban el honor de estrechar efusivamente la mano al duque de Medinaceli y de saludar a la joven duquesa.

Momentos antes se detuvieron en la puerta de la iglesia para que muchos fotógrafos sacaran instantáneas de tan hermoso cuadro.

La duquesa de Medinaceli no quiso, sin duda por modestia, levantarse el velo de desposada que cubría su rostro juvenil y bello.

Los duques de Medinaceli y sus padrinos se dirigieron al Palacio, donde SS. MM. les acogieron con inmenso afecto y les dieron entusiastas enhorabuena.

Entretanto se verificó el desfile de la concurrencia a la ceremonia nupcial, desfile brillantísimo, interminable, presenciado por millares de personas, estacionadas en la calle de Don Manuel Silvela y en las inmediatas.

Las señoras lucían lindísimos trajes de calle, y las niñas galas de tonos claros, en su mayoría blancas.

La toma de carruajes ofreció no pocas dificultades, y durante una hora el atrio del Perpetuo Socorro estuvo poblado por el mundo madrileño más elegante y aristocrático.

Todos los invitados se dirigieron al magnifico palacio de la plaza de Colón, que estaba cerrado desde el fallecimiento de la inolvidable duquesa de Denia, y que, como nido ahora de felicidad, abría sus puertas y sus salones a los 400 invitados a la vida de los duques de Medinaceli.

Por imposiciones del tiempo y del espacio tenemos que dejar para la edición próxima detalles de la fiesta y del banquete.

Los novios vivirán en Madrid en el palacio de la plaza de Colón.

El duque de Medina tiene, además, los siguientes títulos nobiliarios: duque de Fera, de Alcalá, de Camiña, de Cardona, de Santisteban y de Segorbe; marqués de Aytona, de Priego, de Alcalá, de la Alameda, de Comares, de Cogolludo, de Denia, de Malagón, de Montalbán, de las Navas, de Pallars, de Solera, de Taffa, de Villafranca, de Villalba y de Villarreal; conde de Alcoitín, de Ampurias, de Buendía, de Castellar, de Cocentaina, de Medellín, de Molares, de Osona, de Prades, del Risco, de Santa Gadea, de Valenza, de Valadares y de Villalonga, y vizconde de Bas, de Cabrera y de Villamur.

CHANTILLY

El verdadero, el selecto, el exquisito chantilly en pasteles, cajitas y postres se vende en Montera, 12, «LA INDIA».

HELADO DE CHANTILLY y otras especialidades.

Chocolates, leche, flanes, natillas, fiambres, té, licores y cervezas.

CASA DE MODA

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha celebrado en el ministerio de la Gobernación esta mañana, habiéndose quedado los ministros a comer en dicho departamento.

Empezó el Consejo alrededor de las doce, y a la una y media de la tarde, el Sr. Gasset, por encargo de sus compañeros, abandonó aquél, para dar a los reporters una referencia de los asuntos que ya llevaban tratados.

Dijo que en primer término se había dado cuenta de las numerosas felicitaciones que el Gobierno, y singularmente el Presidente había recibido de toda España por la aprobación del proyecto de Consumos, entrándose después en el despacho ordinario de expedientes.

Fue aprobado uno sobre exención del impuesto de transporte para las hortalizas.

Después lo fueron otros dos de Fomento, uno sobre las obras en la real acequia del Jarama, y otro relativo a obras de encauzamiento en el río de Guadalmedina. Ambos han sido llevados a Consejo por ascender a 100.000 pesetas el importe de las obras a que cada uno de ellos se refiere.

Manifestó el Sr. Gasset que se había hablado de la expedición de fuerzas de Infantaría de Marinal a Larache, que, como ya se ha dicho, van a reforzar el tabor español.

Únicamente sabe el Gobierno que los buques llegaron a Larache en ocasión en que reinaba fuerte tormenta y había mucha mar. Desconoce si el cónsul habrá conferenciado, como es de suponer, ya con el comandante del buque que conduce las fuerzas, y si aquél ha creído necesario el inmediato desembarco de éstas.

Ocupó el Consejo de las huelgas, preferentemente de las de Bilbao y Madrid.

En Bilbao, los obreros ferroviarios están divididos y en escasa minoría los opositos a la Compañía; pero ha tenido que cambiar el Gobierno impresiones sobre la actitud de dichos huelguistas con ocasión de determinados actos que han realizado, que pudieran haber dado origen a una catástrofe.

Los ministros de la Gobernación y de Fomento realizan las gestiones debidas para ver si se pone término a ella, al mismo tiempo que se han dado instrucciones al gobernador para que la vigilancia cerca de los huelguistas sea todo lo escrupulosa posible.

De la de albañiles de Madrid tiene el Gobierno mejores impresiones; pero de momento nada puede decirse en concreto.

Se acordó leer en la sesión de hoy del Congreso el proyecto de crédito para las obras hidráulicas y comenzar la discusión del dictamen relativo al crédito para caminos vecinales.

Han sido aprobados dos expedientes de cambio de cruces de primera clase de Beneficencia por grandes cruces de la misma Orden a la señora condesa de Campo Giro y al Sr. Solá.

Se dió lectura en Consejo de los telegramas dando cuenta de los terremotos en Granada. No acusan desgracias personales.

Celestino Martínez

pone en conocimiento de su distinguida clientela que acaba de exponer en su acreditado establecimiento de joyería de la calle de la Montera, 21, varios modelos de alhajas de última novedad y multitud de objetos propios para regalo.

EN GETAFE

CONCURSO DE AVIACION

Los premios.

AERODROMO DE GETAFE. (Domingo, noche.) Por la mañana acudió ayer escaso público al Aerodromo de Getafe; pero, a la tarde, miles de personas cubrían la carretera que lleva de la estación del ferrocarril al pueblo y que limita en su parte Norte el campo de aviación.

Allí no se conocía que se celebraban en Madrid corrida de toros y concurso hipico. Dentro del aerodromo, en las tribunas, en el restaurant y en el paseo habia contadas personas, pero de calidad.

Lo interesante del concurso fué la prueba de duración. Los madrileños, que estaban ansiosos del hermoso espectáculo de los vuelos, vieron dos monoplanos y dos biplanos cercenarse a un tiempo en el cielo, escalando grandes alturas y desarrollando grandes velocidades.

Desde luego sobresalió el aviador Tyck con su monoplano Blériot. Su marcha era vertiginosa. En sus rápidas vueltas en torno del campo de aviación hizo virajes admirables. Parecía, destacado sobre el firmamento, un águila soberana del espacio.

Ganó los premios de duración y de velocidad, consistentes cada uno en 1.000 pesetas. Estuvo volando desde las seis y siete minutos de la tarde durante una hora, 28 minutos, 47 segundos y 4/5.

Tomó tierra magistralmente y el público le hizo una gran ovación. Había volado con una velocidad de 90 kilómetros por hora.

En esta prueba de duración sobresalió mucho el aviador Granell con otro monoplano Blériot que voló majestuosamente sobre el Aerodromo a gran altura y con menos velocidad que Tyck. Estuvo en el aire 59 minutos, 29 segundos y 6 décimas. Aterrizó muy bien y los miles de espectadores le aplaudieron con entusiasmo.

Loygorri, con su biplano Farman, hizo en el día cinco vuelos. No cabe mejor voluntad que la suya para el mayor esplendor de la fiesta de aviación. En uno de esos vuelos tomó tierra quedando a un metro 86 centímetros de la línea marcada. La más corta estancia en el aire fué de 14 minutos y 8 segundos.

El aterrizaje reveló la seguridad y precisión del aviador en el manejo del aparato. Es el «record» tal vez del mundo.

Mauvais fué el último en salir y no era extraño por las averías en la hélice que sufrió por la mañana su biplano Sommer, que no estaban del todo reparadas.

El público, que veía largo rato el aparato delante del hangar sin indicio de salir, prorrumpió en protestas contra el aviador tardío por fuerza. Al fin se remontó y voló durante 31 minutos, 10 segundos, 6 décimas.

De cinco a seis de la tarde llovió copiosamente y a pesar de ello fueron contados los espectadores que abandonaron sus posiciones camino de la estación del ferrocarril.

Los demás aguantaron pacientemente el aguacero fija la mirada en el semáforo que con gallardete rojo seguía anunciando vuelos.

El sacrificio de la mojadura y del reuma consiguiente a tanta humedad lo vieron luego compensado con la brillante prueba de duración y velocidad, durante la cual se hartaron de ver volar los aeroplanos.

Después se inició el desfile general, y fué preciso que los mismos socios del Aero-Club dijieran que faltaba el vuelo con pasajero para retener parte del público.

Salió de nuevo del hangar el monoplano de Granell, montaron en el mismo el aviador y su señora y salió en seguida aprovechando los últimos minutos del crepúsculo.

El aparato voló a poca altura, siguiendo constantemente el perímetro del campo de aviación, y al pasar diferentes veces sobre las cabezas de los espectadores, éstos aplaudían y aclamaban al aviador.

Se creía que Granell no tendría competidor, y a los pocos minutos salió Mauvais con su biplano, llevando de viajero a su mecánico. El vuelo de ambos tenía que terminar a las ocho de la noche, hora de cerrar las pruebas. Mauvais, que estuvo desgraciado en su jornada de aviación, despertaba menos interés, y como volase a mayor altura y en mayores lejanías, y las sombras de la noche envolvían casi por completo el horizonte, se le perdió de vista. En cambio, todas las miradas estaban fijas en el monoplano de Granell, al que faltaban ya dos ó tres minutos para aterrizar. Se creyó que, estando al Sur de Getafe, hacia movimientos para tomar tierra, cuando se vio descender el aparato verdaderamente despiadado.

Cundió en seguida la alarma, y los socios del Aero-Club, la Cruz Roja y parejas de Guardia Civil á caballo marcharon rápidamente al lugar de la caída á prestar á Granell y su señora los servicios que necesitaran.

Por fortuna, resultaron ilesos. El aparato sufrió averías de consideración.

Loygorri exclamaba, en cuanto se apercibió de la caída del aeroplano: —Ya le decía yo que por aquella parte habia remolino.

Entretanto Mauvais no aparecía. ¿Qué será de él?, se preguntaban todos, y en seguida se procedió á su busca y auxilio.

Le vio caer una pareja de la Guardia Civil cerca de la estación del ferrocarril, llevó en seguida el parte al aerodromo, y, sin perder momento, acudieron en automóviles socios del Aero-Club y médicos de la Cruz Roja con servicio sanitario. Mauvais tenía heridas leves y erosiones en la cara y su mecánico una contusión en el costado.

En automóvil fueron trasladados á Madrid. Getafe está de fiestas. Cuando la prueba de velocidad y de duración se verificaba, una procesión recorría las calles. Los vecinos, al contemplar en su cielo aquel hermoso espectáculo, dejaban casi sola la procesión.

Hoy se verificará en el aerodromo la prueba de altura, que despierta el mayor interés. El domingo se verificará la correspondiente

al día 3, que no se efectuó, y habrá alguna extraordinaria.

La copa del Rey se disputará el martes. Para el martes se ha organizado el siguiente servicio de trenes: Salidas de la estación de Atocha: á las 13, 15, 15,40 y 16, más el tren tranvía, á las 14,15, por la línea de Badajoz. Salidas de Getafe-Alicante: á las 19,40, 20,10, 20,40 y 21, más el tren tranvía, á las 21,50, que saldrá de la estación de Getafe directa.

LOS TENIENTES HERIDOS

El jefe superior de Policía estuvo ayer en los domicilios de los tenientes de Seguridad heridos en los alborotos del viernes, para enterarse personalmente del estado de salud en que se hallan.

El teniente Raugil no ha avanzado mucho en la mejoría.

El teniente Valbuena se encuentra algo mejorado.

DESPEDIDA DE INAUDI

El prodigioso calculador Inaudi, tan admirado por sus ejercicios durante la actual temporada del Circo de Parish, se despide del público y la Prensa madrileña con la siguiente carta.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Antes de salir de España para París, adonde de marcha esta noche, permítame que signifique á la Prensa madrileña el testimonio de mi profunda gratitud por el apoyo que de ella he recibido.

No quiero olvidar tampoco al público que durante las sesenta representaciones dadas en el Circo de Parish me ha acogido siempre con simpatía.

A todos les doy las gracias, no diciéndoles «Adiós», sino «Hasta la vista», puesto que regresaré dentro de varias semanas para hacer una tournée en las provincias de ese bello país de España.

Reciba, señor director, la expresión de mis sentimientos más incondicionales.

Barcelona 3 6-11.

El marido está obligado

á tener siempre contenta á su esposa y hacerla objeto de toda clase de atenciones delicadas, llevándola cajas de bombones de la Casa Matías López, Montera, 25, que tienen la virtud de aplacar todos los enfados. ¡Son tan exquisitos!

CONCURSO HIPICO

Con una tarde despacible, en que alternaban los ratos de sol con los de lluvia, predominando los segundos, se celebró ayer la penúltima sesión de este concurso.

En la tribuna regia estuvieron: desde primera hora, el Infante D. Fernando, y á media tarde llegó S. A. doña Isabel.

También á primera hora estaban algo desanimadas las tribunas; pero se animaron medida la tarde.

Suspendida á las cinco la prueba que se estaba corriendo, se verificó el concurso de caballos de silla, que se presentaron velados por un aguacero, con que nos favorecían las nubes con excesiva prodigalidad.

Verificada la prueba facultativa de los de primera clase, para potros y potrancas de tres años, se concedió el premio de 500 pesetas á la yegua Boadilla, propiedad del excelentísimo señor marqués de Corpá, y medalla de oro, el magnífico ejemplar pura sangre inglesa El setenta y siete, del excelentísimo señor conde de Torre Arias; con medalla de plata un precioso caballo andaluz de pura sangre, Golondrina, de la ganadería de los señores Guerrero y Valero Hervás, y con medalla de cobre, el caballo Lunes, del excelentísimo señor conde de Torre Arias.

Hicieron la prueba facultativa los caballos de silla de la segunda clase, ó sea de cuatro á seis años, premiándose con las 500 pesetas la yegua pura sangre inglesa Palta, del excelentísimo señor marqués de Corpá; con medalla de oro, el magnífico ejemplar pura sangre inglesa El setenta y siete, del excelentísimo señor conde de Torre Arias; con medalla de plata un precioso caballo andaluz de pura sangre, Golondrina, de la ganadería de los señores Guerrero y Valero Hervás, y con medalla de cobre, el caballo Lunes, del excelentísimo señor conde de Torre Arias.

El premio de la Sociedad Madrid Polo Golf Club, de 500 pesetas, para el mejor criador de jacas de polo, fué ganado por el excelentísimo señor conde del Rincón, que presentó el caballo de cinco años Zorroño.

Reanudóse la prueba Omnium, para la que habla inscriptos 66 caballos y dejaron de presentarse siete.

El pavimento estaba tan encharcado, que los caballos, al patinar y no poder afianzarse, se acobardaban en su mayoría, ocasionando varias caídas, que, por fortuna, no tuvieron más graves consecuencias que el verse obligados los jinetes á retirarse, por quedar en la prueba fuera de concurso.

En otros caballos la misma causa motivó se hiciesen faltas en obstáculos que, probablemente, habrían salvado sin derribo ó reñase, en el caso de haber estado en mejores condiciones la pista.

Hizo un notable recorrido, con sólo una falta, el Sr. Spencer, con Gratitude II, con la circunstancia de montar este animal desde hace dos ó tres días solamente, en que le fué entregado por S. M. el Rey.

El duque de Andría, con su caballo Veen-deen, seguramente se hubiera colocado entre los primeros, á no haber derribado la barra, que era el penúltimo obstáculo, después de salvar con lucimiento y á buen tren los catorce anteriores.

Terminada la prueba, se dió por el Jurado la calificación siguiente:

Primer premio, del presidente de la Sociedad, 2.000 pesetas, Mr. Gustave Baron, con Carmencita, propiedad de miss Annie Hutton. Segundo, 1.000, del ministro de la Guerra,

Príncipe G. Capece Zurlo, con Saint Hubert II.

Tercero, 600, de la Gran Peña, D. Celedonio Febrel, con Vixen.

Cuarto, 400, de la Gran Peña, D. Pedro García, con Cotorra, de D. Jaime García.

Quinto, 300, de la Gran Peña, D. Anastasio Villena, con Desconsuelo.

Sexto, 200, de la Gran Peña, D. Francisco Jaquetot, con Dinástico.

Séptimo y octavo, los dos de 100 pesetas, empatados los señores duques de Pastrana, con Goosy Gander, y de Andría, con Tinito.

Noveno, 100, D. Emiliano F. Salazar, con Embestado.

Décimo, 100, Mr. Joseph Barron, con Bas Navaraise.

Undécimo, 100, D. Gustavo Gómez Spencer, con Gratitude II.

Se concedieron lazos á los Sres. D. Epifanio Somoza, D. Arturo Llach, D. Manuel Romero de Tejada y D. Alfonso Jurado.

El desfile, á pesar de lo despacible de la tarde, fué muy brillante.

A las once de la mañana de hoy terminará la prueba «Copa militar».

Mañana, á las tres de la tarde, corriéndose las pruebas «Despedidas» y para «Ganadores», se terminará el Concurso del año actual.

M. M. DE Z.

VINO ONA.—Fortalece á los convalecientes, anémicos y ancianos.

CARTA ABIERTA

Para Jacinto Benavente.

Mi ilustre amigo: Dice usted en El Imparcial:

«La crítica literaria tampoco se ha fijado en El Rey Lear más que un solo aspecto del drama: la ingratitude de las dos hijas mayores del rey... Pero adviértase que la ingratitude de las dos hijas del rey Lear es justo castigo de su injusticia al repartir su reino.»

No aspiro á ser tenido por crítico literario; pero en esta ocasión me parece advertir que se refiere usted á los revisteros de la Prensa madrileña. Lo deduzco de sus alusiones al actor que ahora ha representado El Rey Lear y á los auditores modernos que le buscan tres pies al gato.

De haber usted leído mi humilde revista, hubiera visto que, al hablar de El Rey Lear, yo hablaba también «de la violencia, de la soberbia, de la injusticia, castigadas trágicamente».

De suerte que si me habla fijado... En otro lado afirma usted, muy oportuna y muy bellamente, refiriéndose también á El Rey Lear.

«Tragedia que lo mismo comprende el rey que haya dividido sus Estados entre sus hijos que el pobre labriego que les haya repartido sus tierras...»

También yo he hablado de «todo el drama de la codicia, destruyendo los vínculos del amor familiar».

Claro es que ninguna de las dos observaciones indicadas de mi modesto artículo tenía la menor novedad ni implica, por lo tanto, penetración alguna; pero no es justo que aparezcamos los pobres revisteros sospechados de faltas que no hemos cometido, aunque, en todo caso, estas faltas serían disculpables cuando se empieza á escribir una revista á las dos de la madrugada y antes de las tres debe estar en la imprenta.

¿Ni qué hablamos de decir nosotros de Shakespeare, ni nadie acaso, que ya no estuviera dicho y redicho... Respecto de Garavaglia en Hamlet—y en esto sí nos aludió usted directamente,—bastaría haber leído nuestras reseñas para ver los reparos que pusimos al ilustre comediante por su trabajo de aquella noche, con la misma sinceridad con que luego se le ha aplaudido por su labor, que me ha parecido acertadísima, en El Rey Lear, en El fin de Sodoma y en otras de sus célebres creaciones.

En lo que usted ahora añade de que no puede haber nada más infantil que los personajes de Shakespeare, yo no estoy conforme, por mucho respeto que las opiniones de usted me merezcan y por muy poco que mi disconformidad pueda importarle.

Siempre muy su amigo y muy su admirador,

CARAMANCHEL

INFORMACION BURSATIL

5 DE JUNIO.

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, á que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

CIERRE DE MADRID:

Table with 2 columns: Instrument Name and Price. Includes items like Contado, Fin de mes, Amortizable al 5 por 100, Banco de España, etc.

Últimos cambios: Desayunos de la hora oficial.—En el correo: 4 por 100 interior, fin de mes. Cambio más alto. Idem más bajo.

En Bilbao, Barcelona y París no hay Bolsa.

La Casa Alvarez Gómez

tan conocida en Madrid por su afamada Agua de Colonia concentrada, ha lanzado las dos últimas creaciones de su laboratorio particular, que ofrece á su clientela, segura de su éxito: el Perfume Smart y el Real Madrid. Son deliciosos. Peligros, 1 duplicado.

VIDA PARLAMENTARIA

Notas y comentarios

El Sr. Canalejas visitó anoche, á primera hora, al señor ministro de la Gobernación, para informarse de cuantas noticias se hubieran recibido en dicho departamento ministerial.

No había nuevas noticias de Larache que diesen cuenta de la llegada de nuestras fuerzas á aquel puerto.

Ya reunidos los Sres. Canalejas y Barroso, cambiaron impresiones sobre las diferentes cuestiones planteadas y que afectan á Gobernación, y no es extraño que, aunque incidentalmente, aludiera el primero á la situación especial en que se encuentra la cartera de aquel departamento.

Se temía que, con motivo de ir á San Felid de Llobregat á colocar unas coronas en las tumbas de los que perecieron en los últimos sucesos, ocurrieren ayer algunos disturbios en dicho pueblo; pero, afortunadamente, la colocación de aquéllas se efectuó sin que se registrasen incidentes ningunos.

Cerca de las siete comenzó anoche en el Congreso la información oral sobre el presupuesto de ingresos.

Estaban presentes casi todos los individuos que componen la Comisión, y numerosos diputados.

Informaron los Sres. Sedó y Graells. Este comenzó su informe diciendo que antes de perderse una exportación de 500 millones que se hacía á las colonias, era ajena á las entidades en cuya representación informaba una cuestión que hoy les atañe.

Trátase de los presupuestos, que afectan á la industria muy directamente.

Dijo que en España se han padecido grandes confusiones en la confección de los presupuestos, siguiéndose ahora orientaciones distintas, que nos llevan á procedimientos empleados por otras naciones.

Cita el caso de que Inglaterra haya llegado á una especie de referéndum, convocando á unas elecciones generales con motivo del presupuesto de Lloyd George, y acopió cifras de diferentes presupuestos extranjeros.

Se refirió al aumento de un 40 por 100 que ha tenido en los últimos doce años el presupuesto de gastos, aludiendo á la sustitución de los 85 millones de pesetas que, con ocasión de la reforma de los Consumos, cede el Estado á los Ayuntamientos, y ocupándose al propio tiempo en la tendencia que se acentúa á eximir de todo gravamen á la clase menesterosa, recargando á la pudiente.

Expuso su creencia de que debe formarse una Junta de Hacienda nacional, en la que tengan representación el elemento político, la industria y el comercio, y cuya función principal fuera la de la creación de la estadística.

Mostróse partidario de acometer decididamente la formación del catastro, á fin de evitar las desigualdades en la tributación territorial, indicando la idea de confiarla á las Diputaciones, las cuales tendrían su retribución con cargo á lo que se descubriera, y de arrendarla en algunas provincias. Abogó por el impuesto único sobre utilidades.

Señaló que una de las principales contribuciones debían constituir los ingresos por Aduanas, centralizándose los servicios en la Dirección de dicho ramo; otra, el impuesto sobre el alcohol, y la tercera, el tabaco, recargándose las labores finas.

Defendió la exención para la pequeña propiedad.

Habló, por último, de las admisiones temporales; pero dijo que éstas, sin la adopción de algunas medidas, no serían eficaces.

El Sr. Graells, que informó después, pidió que se atajaran los gastos y se hiciera una política financiera fija.

Indicó que la formación de los presupuestos debía ser obra parlamentaria, y sobre todo, de la Comisión de presupuestos.

Censuró el sistema actual de recaudación, y defendió la agregación á Hacienda de los Registros de la propiedad, para que fuesen verdaderos instrumentos fiscales.

Creó conveniente y necesario hacer del servicio de Correos un elemento bancario.

Censuró que, no teniendo grandes comunicaciones España, se nieguen recursos para los transportes, mientras se aportan fácilmente para empresas militares.

Pidió se recargase la contribución á aquellas localidades que quieran ferrocarriles secundarios.

Solicitó se hiciera de la Dirección general de Comunicaciones un ministerio.

Por último, defendió la necesidad de emprender una política clara, definida y terminante.

EN EL SENADO

LA SESION

LUNES 5.

Asuntos que figuran en el orden del día:

Continuación del debate acerca del proyecto de ley referente á casas baratas.

Discusión del dictamen de la Comisión de peticiones proponiendo pase á la de gracias y pensiones la proposición de revisión de la cruz de San Fernando para el comandante Royo y el capitán Guiloche.

Discusión del dictamen de la Comisión mixta acerca del proyecto de ley de supresión del impuesto de Consumos.

Votación definitiva del proyecto de ley relevando á D. Fernando de Antón del Olmet del pago del impuesto especial por la rehabilitación en el título de marqués de Dos Fuentes.

Idem Id. del Id. Id. incluyendo en el plan general de carreteras una de Venta del Segaró á la Venta del Aire.

A las cuatro de la tarde comenzó la sesión, hallándose en el banco azul el Sr. Luque. El Sr. CONCAS hace constar que un su voto al de la mayoría en la ley de sustitución del impuesto de Consumos. Se entra en el

ORDEN DEL DIA

El Sr. SANCHEZ combate el proyecto de ley referente á casas baratas. En nombre de la Comisión le contesta el Sr. SANZ ESCARTIN. Rectifican ambos oradores. Sin debate se aprueba hasta el capítulo tercero.

Se aprueba el dictamen proponiendo pase á la Comisión de Gracias y Pensiones la proposición de revisión de la cruz de San Fernando para el comandante Royo y el capitán Guiloche.

Se aprueba otro concediendo pensión á los facultativos que se hayan inutilizado en tiempo de epidemias.

Se vota definitivamente el proyecto de ley relevando á D. Fernando Antón del Olmet del pago del impuesto especial por la rehabilitación en el título de marqués de Dos Fuentes.

Se da lectura al dictamen de la Comisión mixta acerca del proyecto de ley de supresión del impuesto de Consumos.

El Sr. ALVAREZ GUIJARRO llama la atención sobre un error en el dictamen impreso repartido á los senadores.

El Sr. PALOMO hace constar que es un error de imprenta. Terminada la lectura del dictamen, el señor ALVAREZ GUIJARRO pide también aclaraciones sobre no aparecer modificado el párrafo 8.º del artículo 11, según una enmienda presentada por el duque de las Torres.

El Sr. PALOMO dice que la Comisión admitió la enmienda como adición al art. 11. El marqués de BARZANALLANA hace aclaraciones respecto á lo ocurrido, quitando importancia á las impugnaciones del señor Alvarez Guíjarro.

El duque de las TORRES insiste en las apreciaciones del Sr. Alvarez Guíjarro. Interviene el ministro de HACIENDA.

EN EL CONGRESO

LUNES 5. A las cuatro menos veinte abre la sesión el conde de Romanones. Inmediatamente se llena el salón de diputados.

Las tribunas están muy concurridas. En el banco azul el Presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia, Marina y Fomento.

Leida el acta, al decir el Presidente de la CAMARA «Se aprueba», varios diputados conservadores piden votación nominal; pero queda aprobada por una gran mayoría.

El Presidente del CONSEJO, de uniforme, sube á la tribuna y lee el proyecto de ley de Colonización interior, reformando la ley Besada de 1907. En otro lugar del periódico lo publicamos íntegro.

Las aguas de Málaga. El Sr. ARMASA rectifica al discurso que durante dos días pronunció en sesiones pasadas.

Durante hora y media lee una serie de documentos, actas, escrituras, certificaciones, con el objeto de probar que en lo dicho por el Sr. Bergamín existen inexactitudes.

Los sucesos de Madrid. El Sr. IGLESIAS (D. Pablo) pregunta al Presidente del Consejo, como cuestión previa, si el Gobierno aprueba la conducta de las autoridades de Madrid durante los sucesos del viernes último.

El Presidente del CONSEJO: El Gobierno aprueba por completo la conducta de las autoridades y los actos de la Policía.

El Sr. IGLESIAS (D. P.): No esperaba esa declaración, y en ese caso habría que convenir que no parece que gobierna un partido radical ni democrático.

Recuerda cómo surgió la huelga de albañiles y cómo repercutía la falta de trabajo en todo el ramo de construcción.

Culpa de la huelga á los patronos, para lo cual recuerda el hecho inicial de la huelga del edificio de Correos. Allí los patronos faltaron á las bases, al contrato de trabajo.

Los demás patronos hicieron causa común con los Sres. Arguindey, y la huelga se hizo general.

Relata las gestiones practicadas y demuestra que los patronos se negaron á pactar con la Sociedad de obreros albañiles.

Pone de relieve el contrasentido de los patronos, que, formando ellos Sociedad, se negan á reconocer la de los obreros para pactar. Es decir, que los obreros han de pactar con la Sociedad de aparejadores, y éstos no han de pactar con la de los obreros.

Con lo cual se hace patente la intransigencia de los patronos, que parece no preocupar al Presidente del Consejo, al cual recuerda el criterio que mantuvo en este punto cuando la huelga de Bilbao.

Asegura que la intervención de las autoridades para solucionar el conflicto ha sido muy débil, cuando no desastrosa.

Los obreros de Madrid y de toda España, porque todos siguen estos sucesos con especial interés, han comparado los esfuerzos hechos en tiempos de los conservadores para terminar hechos análogos, y los realizados por este Gobierno, que se las da de radical.

Describe luego la actitud pacífica observada por los obreros durante el mes y medio que llevan de huelga.

Los obreros albañiles tienen la costumbre de acompañar á los socios fallecidos al cementerio, de modo que no es nuevo lo hecho ahora.

El sábado repartieron los obreros una hoja.



VERMOUTH MARTINI & ROSSI - TORINO

Veinte millones de litros de producción anual.

Representante: Ramiro García Suárez. Carrera San Jerónimo, 30, MADRID.

ESPECTACULOS DEL DÍA 6.

PRINCESA.-9.-(Compañía dramática italiana, última función y despedida de la compañía.)-Una moeje onesta.
COMEDIA.-9.30.(Compañía italiana de opereta, precios populares.)-Principessa dei dollari.

ROMEA.-Desde las 6.-Artísticas pelfoulas y varietés.-Éxito inmenso de La Trianita y de Emilia Benito (canciones andaluzas).
TEATRO NUEVO (Encomienda, 16).-Desde las 7.-Grandes atracciones y grandes éxitos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 6.-Santos Norberto, Felipe, Juan y Claudio, confesores, y los Santos mártires Alejandro, Amancio, Cándida y Paulina.
Cultos.-Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Calatravas, y continúa la novena a San Antonio, predicando por la mañana en la misa, a las diez, D. Manuel Uribe, y por la tarde, a las seis y media, D. José Julia.

EL EXCMO. SEÑOR D. José María de Castro y Casaleiz FALLECIÓ EL DÍA 29 DE MAYO DE 1914
Su viuda, la Excmo. Sra. D.ª María Valdés; su hermano, el Excmo. Sr. D. Antonio; sus hermanos políticos, el señor conde de Torota, D.ª María de los Dolores Valdés de Goicoerrotea, D.ª Amalia Valdés de Cubillo, D. Luis Cubillo, la Excmo. Sra. D.ª Concepción Camacho de Castro y D. Francisco Goicoerrotea; sus sobrinos, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

EL RELAMPAGO

Brillo sin igual para lusturar suelos de madera, lule, mosaico, etc., colores negal, caoba, limoncillo y sin color, uso facilísimo, resultados inmejorables y muy económicos. Máquinas para frotar los suelos, escobones de cuerda para barrer, etc. Único depositario: Droguería Marsana, Mayor, 35.-Teléfono 1.170.

GRATIS Á LOS HERNIADOS

Un Sencillo Método que ha curado á cientos de personas sin Dolor, sin Peligro, sin impedir el trabajo y sin ninguna pérdida de tiempo.
A TODOS SE OFRECE UN ENSAYO GRATIS
La hernia (quebradura) es curable sin operación, dolor, peligro ó pérdida de tiempo. Cuando decimos curable, no queremos dar á entender que la quebradura pueda únicamente reanarse, sino que se efectúa una cura que la permitirá á Vd. quitarse su braquero.

CUPON (S 155)
Márquese en esta ilustración la posición de la quebradura; sírvase contestar á las preguntas cuestionales cortese el cupón, y dirijalo á Dr. W. S. RICE, 8 & 9, Stonecenter Street, Londres, E. C.

NOVEDADES.-6.30.-Juanita la divorciada.-El código penal.-El poeta de la vida.-Juanita la divorciada.-La bala perdida.
MARTIN.-6.30.-Cine-matografía y variedades.
IMPERIAL.-4.15 y 8.30.-Pelfoulas.
5.-Choque de pasiones.-El místico (especial).-Amor salvaje (especial).

Para curarse el Dolor de Estómago, las Indisposiciones Intestinales ó la Colerina tome V. una cucharadita de café de ALCOHOL de MENTA de RICQLÈS
en un vaso de agua azucarada muy caliente
Exigir el nombre de RICQLÈS afin de evitar las imitaciones.

DINERO

Conserva á sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costill, de los Angeles, 5, 2.º De 10 á 12 y de 7 á 9.
Playa de Suances
Se alquila bonito hotel en la misma playa. Dirigirse á doña Joaquina García Alvaro, COMERCIO, 49, TORRE-LÁVEGA (Santander).

ASOMBROSA

Liquidación por traspaso, tejidos, punto, camisería, ropa blanca señora, blusas, mantas, colchas, colchones y mantelerías.-POSTAS, 2.

Persianas

Saldo 160m.º cuadrado; limpieza 1 alfombra, 125, id. 1 estera, 0,75. LEGANITOS, 10.

SEÑORAS

350 sombreros adornados por modista de renombre; grandes novedades para los mismos. Precios de liquidación. Monera, 16, portal postal.

EN EL SARDINERO

Se alquilan hoteles amueblados en Fuenterrabía. Informarán: Ureña, Prim, 1.

HERNIAS Y DISLOCACIONES: tratamiento radical
Llamado por telefonema por el ilustre Dr. Gerasimo, de Motril, para servir á su distinguida clientela. La Sra. Vinda de Morá, ha salido hoy de Barcelona el sujeto de la Casa Ramon. De regreso pasará unas horas en Madrid, visitando en su domicilio los enfermos de ésta que por telegrama lo solicitan á la Casa Ramon, CARMEN, 35, 1.º, BARCELONA

ALHAJAS

Pago más que nadie por cuenta de casa extranjera. Pelfoulos, 5, rincónada.

LIBROS A PLAZOS

Única casa en España que vende en esta forma toda clase de obras, especialmente de Derecho.-Pídanse Catálogos al Director de El Crédito Literario, MONTEA, 9, Madrid.

Gran Bañadero de Jaraba

ESTACION DE CETINA (ZARAGOZA)
Agua termal, alcalina, bicarbonatada, litílica y radonactiva. Medalla de oro. Especialistas para el reuma, litiasis, nefritis, eczemas, nefritis, hipertensión, enfermedades diabéticas y matriz. El mejor bañadero en Jaraba. Depósito: Jovellanos, 8. Propietario: D. Jesús de Castro.

Gran Fábrica de yesos puros

LA VASCONGADA
SOCIEDAD ANONIMA
Capital: 750.000 ptas.
Ferrocarri propiedad de la Sociedad
Fabricación en Vallecas Depósito: muelles en Madrid
PLAZA DE CASTELAR, 5 PAFICICO, 75
Teléfono 1.048 Fo. de Vallecas.-Cantareas.
Teléfono 1.293

SEÑORAS

350 sombreros adornados por modista de renombre; grandes novedades para los mismos. Precios de liquidación. Monera, 16, portal postal.

SEÑORAS

Se alquilan hoteles amueblados en Fuenterrabía. Informarán: Ureña, Prim, 1.

LIBROS A PLAZOS

Única casa en España que vende en esta forma toda clase de obras, especialmente de Derecho.-Pídanse Catálogos al Director de El Crédito Literario, MONTEA, 9, Madrid.

Gran Bañadero de Jaraba

ESTACION DE CETINA (ZARAGOZA)
Agua termal, alcalina, bicarbonatada, litílica y radonactiva. Medalla de oro. Especialistas para el reuma, litiasis, nefritis, eczemas, nefritis, hipertensión, enfermedades diabéticas y matriz. El mejor bañadero en Jaraba. Depósito: Jovellanos, 8. Propietario: D. Jesús de Castro.

Gran Fábrica de yesos puros

LA VASCONGADA
SOCIEDAD ANONIMA
Capital: 750.000 ptas.
Ferrocarri propiedad de la Sociedad
Fabricación en Vallecas Depósito: muelles en Madrid
PLAZA DE CASTELAR, 5 PAFICICO, 75
Teléfono 1.048 Fo. de Vallecas.-Cantareas.
Teléfono 1.293

APIOLINA CHAPOTEAUT
Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y suprasiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

ANIVERSARIOS LOS EXCMOS. é ILMOs. SEÑOROS D. MANUEL PEIRONCELY Y MAROTO Y SU ESPOSA D.ª Ramona Elósegui y Aguirre Miramón FALLECIERON, RESPECTIVAMENTE, el 1.º de junio de 1884 y el 6 de junio de 1907

SOLUCIÓN COIRRE á base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL
TISIS, ANEMIA, RAQUITISMO, ENFERMEDADES de los HUESOS, CAQUEXIA, ESCRÓFULAS, INAPETENCIA, DISPEPSIA, ESTADO NERVIOSO. El mejor alimento para los niños débiles y las nodrizas.

Veraneo saludable en la Sierra (Guadarrama) COLONIA DEL DR. RUBIO
Se alquilan preciosos hoteles amueblados. Hay frondoso arbolado, paseos, Casino, teatro, capilla, correo, teléfono, telégrafo y servicio de automóvil, desde la estación de Villalba. Médico en el establecimiento. Gran fonda-restaurant con esmerado servicio; cómodas y ventiladas habitaciones. Para informes: Atocha, 34, de 10 á 1, Hotel de Ventas ó por carta al Administrador de la Colonia, en Guadarrama.

Señoras: ¡No se molesten ustedes! Si tienen que comprar trajes PARA NIÑOS
de colegio, diario ó de vestir, etc., etc., etc.
Vean ustedes los modelos, clases y precios que presenta la CASA CABIEDES 6-Fuencarral-6 (Frente calle 6-Fuencarral-6 Desangano)
Debilidad sexual (Mal llamada Impotencia por algunos explotadores), espermatorreas, vértigos, mareos, tristesza, irritabilidad nerviosa y demás síntomas, se cura en poco tiempo con el Nervonal Mon. Pedir á su autor, Montreal, Fuencarral, 42, y consultar dudas.-CINCO PESETAS O.A.J.A. Correo, 560.

SOLDADURA IRROMPIBLE del hierro fundido por el Brazoita. Resultados sorprendentes.-Economía extraordinaria de tiempo y dinero. Para informes dirigirse á Gilard y C.ª, La Coruña. Únicos Agentes en España. Se buscan representantes

LA CENTRAL ANUNCIADORA
Agencia General de publicidad Fuencarral, 30.-Madrid

Waltham RELOJ DE PRECISION PRECIOS MODICOS
Pídanse catálogos al depósito general para España Almacén de relojería al por mayor VIUDA DE ALBERTO MAURER 15, CARRERA DE SAN JERONIMO, 15, MADRID

LA MUNDIAL SOC. ANÓN. JOVELLANOS 5 MADRID. SEGUROS MUTUOS DE VIDA SEGUROS DE QUINTAS

MANUEL GANOSA Armarios frigoríficos, heladeras. Botellas para conservar las bebidas frías ó calientes 4 horas. Jaulas y pies para las mismas. Batería de cocina - Cubiertos, servicio de mesa y demás menaje de casa. ESPOZ Y MINA, 2

EL LEON Trajes á medida, corte elegante, 38, Mayor, 38 de 30 á 120 pesetas.

EL SEÑOR D. Francisco Javier Menéndez y Vera CORONEL, RETIRADO, DEL ARMA DE INFANTERÍA; CONDECORADO CON LA CRUZ Y PLACA DE SAN HERMENEGILDO Y OTRAS VARIAS POR MÉRITOS DE GUERRA; Ha fallecido el día 3 de junio de 1911 R. I. P. El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, Jefe; su viuda doña María del Piar Salvador; su hijo D. Francisco Javier; su hermana doña Rosario; hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, RUEGAN á sus amigos encomiendan su alma á Dios Nuestro Señor y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 6 del corriente, á las once de la mañana, desde el Depósito Judicial (Santa Isabel, 47), á la Sacristía de San Justo, por lo que recibirán especial favor, y al funeral, que por el recibirá especial fauor, se verificará el día 8, á las once, en la Iglesia parroquial de la Concepción, donde todas las misas que se celebren en dicho día, serán aplicadas en sufragio del alma del finado. (Se publica en cumplimiento del artículo 1.º de la Ley de 11 de febrero de 1897.)